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ВСТРЕЧА СЕРГЕЯ МИРОНОВА 
С ПРЕЗИДЕНТОМ РФ ВЛАДИМИРОМ ПУТИНЫМ

31 мая состоялась встреча 
Президента РФ Владимира 
ПУТИНА с Председателем 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, руководителем фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Государственной Думе Сергеем 
МИРОНОВЫМ. Обсуждалась 
работа фракции в российском 
парламенте. Особое внима-
ние было уделено подготовке 
законопроектов, касающихся 
жилищной сферы и жилищно-
коммунального хозяйства.

С.МИРОНОВ: Уважаемый Влади-
мир Владимирович! Хочу проинфор-
мировать Вас, что партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ по своим каналам 
через Социнтерн прорывает инфор-
мационную блокаду, доносим пози-
цию России, в частности, по Украине. 
И, в общем-то, это у нас получается.

Также хотел бы Вам доложить по 
некоторым законопроектам, кото-
рые уже сегодня внесены и рассма-
триваются в Государственной Думе. 
Два из них касаются жилищной 
сферы, жилищно-коммунального 
хозяйства.

Первый законопроект касается 
закона о некоммерческом найме. 
Этот закон сейчас рассматривается 
во втором чтении. Но, к сожалению, 
«Опора России» подала поправку, 
которая предусматривает вот какое 
новшество. Закон, концепт закона 
предусматривает, что за бюджетные 
деньги строятся дома, где целиком, 
сто процентов всех квартир предо-
ставляется по некоммерческому най-
му, то есть по социальному найму. 
А эта поправка предлагает, чтобы 
половина – по социальному найму, 
а половина – по коммерческому 
найму.

В.ПУТИН: Здесь, видимо, исходят 
из того, что трудно окупить.

С.МИРОНОВ: Всё правильно. Но 
дело в том, что у нас есть встречное 
предложение. Если будем застрой-
щикам выделять земельные участки 

под строительство таких домов, по-
чему бы не выделить один земельный 
участок под стопроцентный дом 
по социальному найму, а второй 
участок пускай по коммерческому 
найму. Здесь конфликт интересов 
будет, Владимир Владимирович: в 
одном доме будет практически пере-
крёстное субсидирование платежей, 
когда получится, что богатый платит 
за бедных. Это может привести к 
некому социальному напряжению в 
этом доме. Поэтому мы считаем, что 
эту поправку не надо принимать. И 
я докладную записку на Ваше имя 
сейчас передам.

В.ПУТИН: Хорошо. Это, как мы 
понимаем с Вами, счётная позиция, 
просто вопрос экономической целе-
сообразности.

С.МИРОНОВ: Конечно, надо 
считать. Но здесь я как раз опаса-
юсь, что посчитать-то посчитали, а 
вот этот тонкий социальный момент 
могли не учесть.

Второй законопроект касается 
более сложного вопроса – лицен-
зирования управляющих компаний 
по обслуживанию многоквартирных 
домов. Мы считаем, что лицензиро-

вание в целом этих управляющих 
компаний приведёт к дополнитель-
ной финансовой нагрузке на жите-
лей, потому что получение лицензий 
и всё сопутствующее всё равно 
управляющая компания возложит на 
плечи плательщиков коммунальных 
платежей.

Я подробно всё изложил, мы счи-
таем, что здесь всё-таки нужно ещё 
раз вернуться к этой теме. Лицензи-
ровать определённую деятельность 
– например, капитальный ремонт 
дома, потому что это строительство, 
это опасное производство – безу-
словно, необходимо. А вот лицензи-
ровать сами управляющие компании 
нам представляется опасным, потому 
что это приведёт к ещё большей 
монополизации этого рынка. До-
кладную записку я Вам приготовил.

В.ПУТИН: Вы знаете позицию 
Правительства, она заключается в 
том, что у нас на рынке очень много 
управляющих компаний, которые ни-
кто не контролирует, граждане не в 
состоянии это делать, а государство 
устранилось. Вот, собственно гово-
ря, этим и продиктовано желание 
Правительства взять это под более 

жёсткий контроль и большую ответ-
ственность на себя, конечно, взять в 
этой связи. Ну давайте посмотрим.

С.МИРОНОВ: Мы, помните, до-
кладывали Вам про инициативу 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– «Справедливое ЖКХ», как раз 
когда мы даём возможность людям 
самоорганизовываться и защищать 
свои интересы в управляющей ком-
пании. И тогда она находится уже 
под контролем общественности, по-
тому что каждый житель сам по себе, 
конечно, абсолютно не может ничего 
сделать с управляющей компанией, 
а когда есть самоорганизация граж-
дан, то это уже контроль.

Далее Сергей Михайлович обра-
тил внимание на то, что необходимо 
на законодательном уровне пере-
смотреть вопрос пребывание депу-
татов в составе Госдумы, которые 
исключаются из партии или своими 
действиями наносят политический 
вред стране.      

Президент России Владимир ПУ-
ТИН согласился с мнением Пред-
седателя партии, пообещав узнать 
мнение всех лидеров фракций.

С ПРЕЗИДЕНТОМ РФ ВЛАДИМИРОМ ПУТИНЫМ

1. Государству отчитаться 
перед гражданами за ранее 
собранные денежные средства 
на капитальный ремонт.
2. Государству выполнить свои 

РЕЗОЛЮЦИЯ КОНФЕРЕНЦИИ «РЕАЛИЗАЦИЯ ЗАКОНА 
О КАПИТАЛЬНОМ РЕМОНТЕ В РАЗРЕЗЕ ПФО» 

(06.06.2014 г., г. Нижний Новгород)

обязательства в части прове-
дения капитального ремонта в, 
в соответствие со ст. 16 Зако-
на Российской Федерации от 
04.07.1991 N 1541-1 (ред. от 

16.10.2012) «О приватизации 
жилищного фонда в Российской 
Федерации» - «Приватизация 
занимаемых гражданами жи-
лых помещений в домах, тре-

бующих капитального ремонта, 
осуществляется в соответствии с 
настоящим Законом. При этом 
за бывшим наймодателем со-
храняется обязанность про-
изводить капитальный ремонт 
дома в соответствии с норма-
ми содержания, эксплуатации 
и ремонта жилищного фонда».
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Есть только один путь – со-
циализм XXI века. Именно так 
считают участники  Первого 
международного конгресса 
передовой науки, который 
прошел в мае в Мексике. Идеи 
социализма в мире не умер-
ли и, адаптируясь к новым 
реалиям XXI века, привлекают 
сторонников, расширяя свою 
социальную базу. 

В работе конгресса (The First 
International Congress of Advanced 
Science),  посвященного исследова-
нию перспектив развития челове-
чества в XXI веке приняли участие 
ученые  Мексики, Венесуэлы, Герма-
нии, России, Бразилии, Кубы, Китая 
и Норвегии. Участники форума 
констатировали, что существующие 
социальные отношения не соответ-

Часто задают вопрос: чем же все-таки СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ  отличается от других партий, в том чис-
ле парламентских. Отличается и даже существенно. 
Прошедший Первый мировой конгресс передовой 
науки утвердил именно те идеи, которые являются 
генеральной линией и стратегий СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, то есть реальный социализм. Естественно, 
это не слепое копирование прошлого и даже не 
возвращение к социальным советским постулатом, 
хотя пренебрегать опытом прошлого  тоже не сто-
ит. Научный социализм, который учитывает всю 
особенность и специфику современного мира с его 
жесткими противоречиями, преодоление мирового 
гуманитарного кризиса с опорой на духовное на-
следие России, формирование общества социальной 
справедливости и высокой морали – это и есть суще-
ственные отличия партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
от всех других. 

Продолжение на стр. 4

  УЧЕНЫЕ МИРА: 
БУДУЩЕЕ ЗА СОЦИАЛИЗМОМ

кризисе. В ходе своих выступлений 
участники основное внимание уде-
лили обсуждению геополитической 
и политической ситуации в мире. 

Философии современного со-
циального строительства были по-
священы сообщения по проблеме 
мировоззренческого осмысления 
нового этапа развития челове-
чества, как ключевого условия 
успешного развития цивилизации 
в условиях эффективной в XXI веке 
идеологической системы, способной 
вывести мир на путь поступательно-
го и максимально бесконфликтного 
развития.

Признание материей только ве-
щества, как отметили участники 
конгресса,   является вульгаризаци-
ей материализма как философской 
позиции. От него пришло время 
отказаться, признавая нераздели-

ная задача мирового передового 
научного сообщества – выработка 
структуры и принципов функциони-
рования нового посткапиталистиче-
ского общества.

В выступлениях отмечалось, что 
выработанные ранее идеологиче-
ские системы уже не в полной мере 
способны это обеспечить. Это свя-
зывалось с тем, что существующие 
сегодня системы взглядов, претен-
дующие на роль идеологии, сосре-
доточиваются главным образом на 
детальной проработке вопроса о 
формировании власти, ограничи-
ваясь в лучшем случае выработкой 
концепции экономического раз-
вития, что явно недостаточно для 
полноценного идеологического про-
ектирования развития общества.

Высказывалось мнение: совре-
менные подходы основываются на 
понятиях выгоды и прибыли, а смысл 
развития общества в целом, вплоть 
до отдельного человека, сводится 
к достижению максимальной при-
были. Такой подход ориентирует 
экономическую и любую другую 
деятельность на максимизацию при-
были, но не на прирост общественно 
полезного продукта. То есть целью 
развития общества становится не 
достижение в максимальной степени 
развития каждого отдельного чело-
века и общества в целом, а извле-
чение наибольшей прибыли на всех 
уровнях организации общества 
в ущерб  общественно значимым 
интересам. А это влечет разбалан-
сировку всей системы обществен-
ного производства. Собственно, 
известные кризисы капитализма и 
являются такой разбалансировкой.

мое единство духовного и матери-
ального. Прорыв человечества в 
информационную эру делает это 
насущной необходимостью, без ко-
торой движение вперед становится 
невозможным. 

Участники Первого международ-
ного конгресса передовой науки 
констатировали, что человечество 
вступает в новую эру своего раз-
вития, связанную с переходом к 
новому технологическому укла-
ду. Основой нового социального 
строительства должно стать новое 
мировоззрение, базирующееся 
на понимании единства духовной, 
информационной и материальной 
основ мироздания. Первоочеред-

ствуют новому этапу технологиче-
ского развития человечества и это 
порождает глубокие противоречия. 
Выходом из данного кризиса может 
быть только формирование нового 
посткапиталистического общества.

В его ходе видные ученые разных 
стран мира обменивались результа-
тами своих научных исследований 
по проблемам перспектив социаль-
ного развития общества с учетом 
новейших достижений современной 
науки и технологий.

Особенно большой интерес вы-
звало выступление представителя 
нашей страны о ситуации на Украи-
не, о позиции и роли России, США и 
других государств ЕС в украинском 

3. Провести анализ состояния 
жилищного фонда Республи-
ки (процент износа всех кон-
структивных элементов и т.д.). 
И только после этого составить 
реестр домов.

4. Решить вопрос с накопле-
ниями граждан по тем домам, 
которые к дате планового 
капитального ремонта могут 
быть признаны аварийными 
(гражданин отчислял денеж-
ные средства в фонд капи-
тального ремонта, но его дом 
отремонтирован не был как 
и куда должны быть исполь-
зованы денежные средства, 
должны ли они пойти в зачет 
стоимости жилого помещения 
или должны быть возвращены 
гражданину, как неиспользо-
ванные).

5. Пересмотреть региональ-
ную программу капитального 
ремонта с целью создания 
краткосрочных программ на 
3-5 лет.

6. Правительству Российской 
Федерации исключить воз-
можность управляющих орга-
низаций произвольно пере-
распределять денежные сред-
ства граждан оплаченных по 
позициям счет-фактуры, т.е. 
отменить абз. 3 ст. 118 Поста-
новления Правительства РФ 
от 06.05.2011 №354 (ред. от 
25.02.2014г.) «О предостав-
лении коммунальных услуг 
собственникам и пользовате-
лям помещений в многоквар-
тирных домах и жилых домов». 
В  случае если потребитель 
частично оплачивает предо-
ставляемые исполнителем 
коммунальные услуги и услуги 
по содержанию и ремонту жи-
лого помещения, то исполни-
тель делит полученную от по-
требителя плату между всеми 
указанными в платежном до-
кументе видами коммунальных 
услуг и платой за содержание и 
ремонт жилого помещения про-
порционально размеру каждой 
платы, указанной в платежном 
документе. В этом случае испол-
нитель рассчитывает задолжен-
ность потребителя по каждому 
виду коммунальной услуги исходя 
из частично неоплаченной суммы.
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Поэтому высшим критерием эф-
фективности любого производства 
на любом уровне его иерархии 
должно стать соответствие его по-
требностям общества.  В таком 
понимании такие критерии, как 
прибыль, выгода или рентабель-
ность, носят сугубо частный и ло-
кальный, вспомогательный харак-
тер и не могут быть использованы 
в качестве главных, как это имеет 
место сегодня. Тогда смысл разви-
тия общества будет сводиться не к 
гонке за прибылью, а к устранению 
возникающих естественных дис-
балансов, позволяя осуществлять 
реально бескризисное развитие 
общества. То есть целью развития 
общества становится не извлечение 
наибольшей прибыли, а достижение 
максимальной степени развития 
общества в целом.

По мнению многих участников 
конгресса, в основу социального 
строительства в XXI веке должен 
быть положен принцип приоритета 
интересов систем по отношению 
к их элементам. Его существо со-
стоит в том, что интересы развития 
и обеспечения жизнедеятельности 
общества являются приоритетными 
по отношению к низшим. В част-
ности, интересы общества должны 
быть приоритетны по отношению к 
личности. Этот принцип непосред-
ственно вытекает из системного 
видения общественного развития.

Интересные идеи выдвигались в 
отношении изменения структуры 
полномочий системы исполнитель-
ной власти. Отмечалось, что воз-
можность создания авторитарных 
режимов и иных форм скрытого 
устранения народа от власти в 
любой стране связана с наличием 
у органов и должностных лиц ис-
полнительной власти кадровых 
полномочий, когда руководитель 
становится для своих подчиненных 
вершителем их судеб. Благодаря 
этому возможно создание власт-
ных кланов, узурпирующих власть 
в странах.

Поэтому в числе важнейших прин-
ципов построения системы управ-
ления обществом был выделен 
принцип разделения кадровых и 
организационных полномочий в 
исполнительной власти, состоящий 
в том, что органы и отдельные долж-
ностные лица, осуществляющие 
организационные функции, должны 
быть лишены права исполнять ка-
дровые перестановки в подчинен-
ных им структурах. Эти полномочия 
необходимо передать органам 
самоуправления или специальным 
кадровым органам, несущим лич-

ную (коллективную) ответственность 
за качество кадрового состава. То 
есть фактически при таком подходе 
компетенция исполнительной власти 
сводится к организации деятель-
ности общества, направленной на 
достижение целей, сформулиро-
ванных им.

По итогам работы конгресса было 
принято решение о создании Миро-
вой передовой исследовательской 
группы (World Advansed Research 
Group). Предварительно ее основ-
ные опорные исследовательские 
центры будут размещены в Мекси-
ке, Китае, Германии и России.  Це-

лью ее деятельности провозглашена 
разработка модели устойчивого 
социал-демократического развития 
мировой цивилизации, свободной 
от нужды и эксплуатации. Для этого 
уже сегодня к данной работе при-
влечены специалисты из различных 
областей науки: политэкономии, 
математики, теорий сложности и 
информации, биологии, теории се-
тей, политических и военных наук. 
Таким образом, можно с уверенно-
стью утверждать, что идеи социа-
лизма вовсе никуда и не уходили. 
Адаптируясь к новым реалиям XXI 
века, они привлекают во всем мире 

Продолжение. Начало на стр. 3.

Заметим,  это писал человек, который большую часть своей жизни посвятил 
борьбе с социализмом и СССР, в чем потом смело и откровенно раскаялся, ког-
да, вернувшись в Россию из Европы обнаружил новое постсоветское общество 
со зловещим оскалом дикого капитализма. Это писал не марксист и не комму-
нист. Александр Зиновьев стал подлинной совестью прошлого и настоящего 
века за всех нас одновременно, признав свои прежние заблуждения и встав на 
защиту подвигов поколений нашего Отечества. Время подтверждает право-
ту суждений и умозаключений известного во всем мире писателя-социолога.

большое количество сторонников, 
значительно расширяют свою со-
циальную базу. 

И какие тут, естественно, первое 
слово за социал-демократами и их 
партиями, которой  в нашей стране 
и является Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Именно за этим будущее, 
и не только в России. 

И как не вспомнить всемирно 
известного писателя, социолога и 
философа Александра Зиновьева, 
ранее далеко не разделявшего идеи 
социализма и коммунизма, но ко-
торый уже в 2002 г. вынужден был 
признать: 

«Общепринято думать, будто 
экономика западного общества 
является эффективной, а социа-
листического – неэффективной. Я 
считаю такое мнение совершенно 
бессмысленным с научной точки 
зрения. Для сравнения двух раз-
личных феноменов нужны четко 
определенные критерии сравне-
ния. А в зависимости от выбора 
таких критериев и выводы могут 
оказаться различными. Экономи-
ческие критерии основываются на 
соотношении затрат на какое-то 
дело и его результатов. Социаль-
ные же критерии основываются 
на том, в какой мере деятель-
ность предприятий соответствует 
интересам целого общества или 
какой-то его части. Главным здесь 
является не экономическая эффек-
тивность отдельно взятых предпри-
ятий, а интересы целого, причем не 
обязательно экономические. 

И вот российские реформаторы, 
захватив в результате государ-
ственного переворота власть в 
стране, решили превратить россий-
скую социалистическую экономику 
в экономику западнического типа. 
Они не понимали на научном уров-
не ни ту и ни другую. Они имели о 
них лишь идеологически примитив-
ное и извращенное представление, 
навязанное им в годы «холодной» 
войны западными идеологами и 
российскими критиками совет-
ской экономики. В результате так 
называемой приватизации были 
уничтожены советские трудовые 
коллективы, бывшие основой со-

циальной организации населения 
и ячейками его жизнедеятельности. 
Были уничтожены невыгодные с точки 
зрения бизнеса предприятия, неже-
лательные с точки зрения интересов 

осуществлена как грандиозная 
диверсионная операция Запада. 
Осуществлена руками российских 
реформаторов, сыгравших роль 
«пятой колонны» Запада в России. 
Население России разделилось на 
грабителей и ограбленных. Граби-
тели – внутренние завоеватели, 
поддерживаемые и руководимые 
внешними.

По признанию наших врагов 
русский народ в советские годы 
социализма имел духовность го-
раздо более высокую, чем другие 
народы планеты, не говоря уж о 
его духовном уровне в дорево-
люционные годы. И эта оценка 
духовности русского народа как 
советского, осуществлялась в со-
ответствии с критериями науки, а 
не каких-то смутных и дремучих 
представлений о природе чело-
века. В числе этих критериев были 
такие, как самое лучшее в мире и 
самое демократичное всеобщее 
образование населения, общедо-
ступность и высокая нравственная 
советская культура социализма, 
доминирование высших духовных 
ценностей над материальными в 
советской системе ценностей.

Это – исторический факт, что 
Советский Союз выстоял в труд-
нейших условиях, победил в ве-
личайшей в истории человечества 
против самого сильного врага и 
стал мировой сверхдержавой в 
значительной мере благодаря вы-
сокой духовности советского на-
рода, а не благодаря отсутствию 
таковой».

Александр ЗИНОВЬЕВ: «...И поразительно то, 
что миллионы и даже миллиарды людей в наше 
время охотно одурачиваются и оглупляются, 
так что гипотеза гибели человечества вслед-
ствие собственной глупости и самообмана 
приобретает все более серьезные основания.
Чтобы заметить жульничество фальсифика-
торов социализма, требуется более высокий 
интеллектуальный уровень как в смысле на-
учного понимания социальных явлений, так и 
в технике их фальсификации (техника одура-
чивания) западными и нашими либералами».

западных стран. Возникла безрабо-
тица. Началось идейное и моральное 
разложение широких слоев населе-
ния. Началось состояние, названное 
словом «беспредел», т.е. социально-
экономическая катастрофа страны. 
Их западные советники (вернее, 
хозяева) знали, что приватизация 
советской экономики неизбежно 
приведет к краху, чего и хотели 
на Западе. Приватизация была 



ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА   № 5 (11)       июнь 2014 г.

ОБЪЕДИНИМСЯ ДЛЯ ПЕРЕМЕН! 5

НЕУСЛЫШАННЫЕ СЛУШАНИЯ 

решением Собрания депутатов го-
роскго округа «Город Йошкар-Ола» 
от 14 июля 2009 г. № 745-IV», участ-
ники публичных слушаний считают 
необходимым:

1. Изменить функциональное зо-
нирование территории, ограничен-
ной Ленинским проспектом и рекой 
Малая Кокшага, заключающееся в 
замене части зоны «Зона городских 
парков, скверов, садов, бульваров» 
зоной «Зона городского центра». 

Ну, вот скажите уважаемый чита-
тель этих строк, вы стали бы голосо-
вать бы за то, чтобы, по сути, часть 
парка имени 400-летия Йошкар-Олы 
отдать под неизвестные застройки, 
которые, скорее всего, будут при-
надлежать «толстосумам»? Ни один 
выступающий, не говоря уже о вы-
шеприведенном особом мнении 
эксперта в лице главного городского 
эколога, не ратовал за то, чтобы пар-
ковую зону превратить в застройку. 
Город уже и без того задыхается в 
пыли, с которой могли бы справиться 
зеленые насаждения, но с которыми 
в Йошкар-Оле ведется война не на 
шутку.  Тем не менее, «перевесом» 
небольшого количества голосов при-
няли решение в пользу заявителю, 
который даже не соизволил появиться 
на публичных слушаниях. Но об этом 
чуть позже

Голоса – как патроны…

Уже спозаранку в  холле мэрии в 
удобных креслах ожидали часа «х» 
слушаний группа мужчин – это голо-
са. Впрочем, на их спокойных лицах 
не отражались волнения или пережи-
ваний, когда в это же самое время у 
стенда с документацией предстоящих 
слушаний на телекамеру уже шли 

«Изменения функциональ-
ного зонирования территории, 
ограниченной Ленинским про-
спектом и рекой Малая Кокша-
га, заключающееся в замене 
части зоны «Зона городских 
парков, скверов, садов, буль-
варов» зоной «Зона городско-
го центра» НЕЦЕЛЕСООБРАЗ-
НО, так как изменятся виды 
пользования территории и 
соответственно при застройке 
уменьшится процент озеле-
нения, что приведет к сокра-
щению площади земельных 
насаждений города».

Эксперт Т.И.Копылова, 
председатель 

комитета экологии 
и природопользования 

администрации городского округа 
«Город Йошкар-Ола»

Особые мнения экспертов, вы-
несенные на публичные слушания 
4 июня по проекту решения Собрания 
депутатов городского округа  «О 
внесении изменений в Генеральный 
план городского округа «Город 
Йошкар-Ола», к огорчению многих 
йошкаролинцев, остались лишь «осо-
бым мнением» на бумаге.

Читаем предложенный накану-
не слушаний проект Заключения 
публичных слушаний, подписан-
ный Председателем оргкомитета 
А.Н.Жен: «Заслушав выступления 
профессиональных и обществен-
ных экспертов по проекту реше-
ния Собрания депутатов городско-
го округа «Город Йошкар-Ола» 
« О  в н е с е н и и  и з м е н е н и й  в 
Генеральный план городского округа 
«Город Йошкар-Ола», утвержденный 

оживленные беседы людей далеко 
небезразличных. По кучкованию 
мужчин примерно одинакового воз-
раста и в далеко непраздничных 
одеждах  складывалось впечатление, 
что все они коллеги-трудяги какой-то, 
даже может быть муниципальной ор-
ганизации. Стандартно, при входе в 
зал в секторе по правую руку – пред-
ставители муниципалов с холодным 
взглядом на предстоящее. Почему так 
скептически о данных участниках? Да 
потому что в ходе дискуссий они не 
проронили ни одного слова в защиту 
проекта или против, но зато дружно 
голосовали «за». Сомнительно, что 
им было дела до того, кому и как 
отойдет городская земля.  Остальные 
в зале – это в подавляющем боль-
шинстве молодые люди и известные 
в городе активные общественники. 
Всем им предстояло решить судьбу 
парковой зоны Йошкар-Олы – каз-
нить или помиловать.  

Аты-баты шли дебаты 
   
Чувствуешь, уважаемый читатель, 

тема вырисовывается, словно какая-
то боевая операция? Так оно и в 
самом деле – люди пришли отстоять 
не просто свое мнение, а защитить 
хоть какой-то крохотный уголочек 
природы в столичном городе, где 
жестоко приговаривают к смерти 
растительный мир.

Выступление представителя  го-
родской архитектуры по судьбе 
парковой зоны у реки Малая Кок-
шага почему-то не впечатляло, не 
убедительно в пользу инициаторов 
изменения зонирования. Разве что 
уточнения: оказывается, не вся та 
самая территория является парковой 
зоной, кто-то уже успел построиться 
в этой местности, но, по мнению 
архитекторов в этом нарушений 
нет, т.к. парковая зона в прибрежье 
реки именно в этом районе имеет 
«очаговый» характер, выглядящая 
на схеме эдакими бесформенными 

пятнами. Естественно, у некоторых 
закрались сомнения – когда и кто так 
«распятнил» территорию парка? Как 
в старой шутке эстрадных юмористов 
– «тут читай, тут - не читай, а здесь 
рыбу заворачивать». 

Странно, но слушательный диалог 
шел не просто довольно страстный, 
но и чем-то напоминал оперативные 
фронтовые сводки. С противопо-
ложной стороны от общественности 
оборону держал и контратаковал 
позиции горожан муниципальный  
чиновник  Павел Плотников. Впрочем, 
может даже справедливо, он называл 
это демократией и высказывал соб-
ственную точку зрения. Но почему 
такое очевидное расхождение в по-
нимании сути проблемы? 

На фоне шквала общественной 
критики выносимого на слушания 
проекта один из участников слуша-
ний, ссылаясь не мнение эксперта от 
экологии, предложил и вовсе снять 
этот вопрос с повестки дня публичных 
слушаний. Однако… Однако, не дали 
или заболтали? Почему не поставили 
на голосование поступившее пред-
ложение? Ну, как заявил господин 
Плотников – всё выяснится при го-
лосовании, типа того, зачем же так 
торопиться… 

Неубедительные доводы?          

Чем же мотивировалось то, что 
«парковый» проект надо одобрить 
или наоборот – не допустить его 
реализации? С одной стороны, 
как правило, звучало из уст пред-
седательствующего Плотникова – у 
города, мол, нет денег, содержать 
и обихаживать парковую террито-
рию не на что (эта тема отдельная и 
скорее проигрышная для господина 
Плотникова, лучше бы он этого не 
говорил вообще – не дай бог ее 
разовьют в СМИ). Да, и вообще, 
мол, горожане не умеют или не хотят 
(что-то в роде этого) быть культурны-

Продолжение на стр. 6
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ми и повсюду мусорят, в том числе 
на пляже и в парковой зоне. На что 
слушатели предложили всм выйти на 
субботник и привести территорию в 
культурное состояние. Павел Вячес-
лавович согласился и даже заявил, 
что сам выйдет на уборку парка. 
Один горожанин в кулуарах до-
вольно интересную идею высказал: 
не проще ли призвать политические 
партии на трудовой фронт? Разбить 
парк на четыре сектора – каждой 
парламентской партии своя парковая 
земля и пусть на деле лопатами и гра-
блями доказывают любовь к городу. 
Как поработают, так и проголосуют 
за них на предстоящих выборах. И 
не просто один раз выйти с граблями, 
а на постоянной основе содержать 
свою часть парка (только вместо себя 
не гонять туда МУП «Город») – вот 
оно межпартийное соревнование и 
главное – денег не надо. Но это уж 
так… Кто ж пиджак с галстуком на 
грабли променяет?

А между тем на слова господина 
Плотникова, что, мол, городские власти 
не могут содержать этот парк, как и 
навести там порядок, из зала прозву-
чало неоднократно: «Тогда уходите!».  
Нет, утверждается, что в парк нужны 
«инвестиции» - придут люди добрые и 
богатые и наведут там порядок (а за-
одно и построят что-нибудь для себя, 
забором обнесут…). 

И тут во весь рост поднялась тема 
озеленения Йошкар-Олы. Предсе-
дательствующий, как и представите-
ли архитектуры в один голос стали 
утверждать, что там все равно нет 
деревьев, трава, мол, в основном. А 
кто мешал за столько времени хоть 
что-то посадить? Опять денег нет?  

Всех посчитали … 
и неоднократно

Словом, идею субботника  в пар-
ке 400-летия Йошкар-Олы сначала 
успешно заболтали, а потом и вовсе по-
хоронили. Плотников убеждал, что уже 
надо голосовать, демократию делать. 
Для этих целей из числа сотрудников 
мэрии снарядили целую бригаду. А 
чтобы было убедительно, предложили 
кому-нибудь войти в состав счетной 
комиссии из числа простых граждан. 
Вызвалась одна женщина, о чем потом 
она, наверное, и пожалела. Может быть 
несколько вульгарное сравнение, но 
чем-то это напомнило иллюзион в цир-
ке, когда кому-то из зала предлагают 
стать участником фокуса, как была эта 
бедная женщина-доброволец для под-
счета голосов. 

Считали так, что все запутались, даже 
калькулятор не помогал на первых по-
рах. Как только начали цифры склады-
вать толи столбиком, толи на электрон-
ной машинке, женщина-доброволец 
чуть ли ни со слезами на глазах броса-
лась к микрофону и громко с эмоциями 
рассказывали, что в счетной комиссии 
что-то не так, чуть ли не отказываются 
ее цифры принимать во внимание. 
Главный в счетной комиссии в блестящих 
брюках на вытянутой руке нес бумажку 
с цифрами Плотникову в президиум. 
Зал возмущался. Дело в том, что цифры 
почему-то не били с учетом зарегистри-
рованных и реально находящимися в 
зале участниками слушаний. Горожане 
предложили простую идею: кто «за» 
- налево, кто «против» - направо пере-
сесть. Но господин Плотников начал 
убеждать, что регламент при голосо-

вании не предусматривает подобные 
«телодвижения», можно только руками. 
Всё начали заново. Один мужчина из 
зала не выдержал и для себя дважды 
пересчитал  голосовавших, дважды, как 
он заметил, у него получилась одна и та 
же цифра. Каково же было его удивле-
ние при озвучивании результатов… Не 
настолько же можно было обсчитаться. 

Итоги
Конечно, они были неутешительными 

для многих. Ну, сами подумайте, неуже-
ли жители города пришли специально 
на слушания для того, чтобы подарить 
городскую землю тем, кого, странно 
именуя «инвестором». Обзаведутся в 
парковой зоне недвижимостью. Неуже-
ли  надо столько много денег для того, 
чтобы именно в этом месте благоустро-
ить сквер для всех йошкаролинцев?  

На выходе из зала стояли участники 
слушаний и обменивались мнениями, 
типа того: «Нет, так больше не может 
продолжаться, скоро весь город непо-
нятно во что превратят…». Да, горожа-
нам надо организовываться, чтобы не 
допускать таких слушаний.                                              

«Так нужны ли йошкаролинцы на 
этих слушаниях в мэрии?»,  -  вопро-
шает в одном из майском номеров 
газеты «ProГОРОД» ее главный редак-
тор (правда ссылка редактора была на 
иные слушания, но смысл возмущений 
горожан от одних публичных слушаний 
к другим мало в чем  отличается). Дей-
ствительно, зачем нужны официальные, 
так называемые «особые мнения» 
экспертов-профессионалов, как и мне-
ния горожан, которые они публично вы-
сказывают, если подозрительно молча-
ливые люди буквально подавляют  исти-
ну и элементарную логику одним лишь 
поднятием руки. Может всё-таки хватит 
коллективного вождения на публичные 
слушания «молчунов», отрывать их от 
работы (случайно ли, что публичные 
слушания проводятся исключительно в 
рабочие дни и в рабочее время?).

Один из некогда самых зеле-
ных городов Советского Союза 
и России за  последние двадцать 
лет превратился в один из самых 
пыльных. Может еще и есть бо-
лее запыленные города в нашей 
стране, но кому от этого легче в 
Йошкар-Оле? 

В эту весну и лето в Йошкар-Оле пыль-
но, как никогда. Дошло до парадоксов: 

ДЫШИТЕ ГЛУБЖЕ… 
ПЫЛЬЮ

4-го июня рядом со зданием мэрии 
желающим раздавали противогазы, 
как нам объяснили – «из-за высокой 
запыленности города». Рассказывают и 
другое: приехали знакомые с Киева по 
коммерческим делам, которым решили 
показать достопримечательности на-
шего города. Однако, увидев такую за-
пыленность, гости попросили показать 
им Йошкар-Олу только из закрытого 
окна автомобиля. 

Пыль – это не просто дискомфорт. Это  
развитие аллергии, онкологические, 

легочные и прочие заболевания. А при-
чин такого количества пыли в городском 
воздухе достаточно.  

Первое. Это конечно убийственное 
состояние дорог. Скоро можно будет 
утверждать, что дороги – это только 
обозначения проезжей части дыра-
ми, колдобинами и ямами, а самым 
популярным городским транспортом 
в ближайшее время может стать, на-
пример, трактор «Беларусь». И хотя 
отмечается, что на ремонт проезжей 
части в Йошкар-Оле выделено как 

никогда много средств (утверждается, 
что  около полумиллиарда рублей), но, 
судя по наличию ремонтной техники 
и рабочих на дорогах, верится в это с 
большим трудом. Конечно, транспорта 
на узких дорогах Йошкар-Олы замет-
но прибавилось, но это не оправдание 
такого загрязнения марийской столицы. 
Обратите внимание - вдоль бордюров 
скопление ещё зимней грязи и мусора.   

Второе. Работа городских служб по 
уборке дорог. Складывается впечат-
ление, что некогда известное муници-

КОММЕНТАРИЙ

Прошедшие публичные 
слушания показали, что все 
больше индивидуальных 
групп и людей принимают 
в них участие, но их коли-
чество явно недостаточно, 
поэтому административный 
ресурс побеждает обще-
ственный. 

  Мы должны требовать про-
ведение публичных слуша-
ний в удобное для большин-
ства граждан время, напри-
мер, субботу. Это позволит 
в полной мере использовать 
потенциал гражданского 
общества нашего города.

Алексей ИВАНОВ, 
руководитель экологического 

движения Марий Эл 
«Розовый одуванчик»,

доцент, кандидат технических наук 

Продолжение. Начало на стр. 5.
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пальное предприятие «Город» либо 
ликвидировано, либо обанкрочено. 
Вспомните прежний город, как его 
убирали и лелеяли, даже в «лапотной» 
Йошкар-Оле в годы тяжбин и бедности.  
У нас же нет войны, но и что-то не часто 
можно встретить дорожную технику по 
приборке того, что ранее называлось 
асфальтовым покрытием. Можно хотя 
бы  дороги и улицы водой поливать, как 
это делалось и делается во все времена 
человеческой цивилизации? Не зады-
хаться же людям в пыли! 

Третье. Это, конечно же, зеленые на-
саждения. Никак не понять, почему и 
зачем с такой легкостью в нашем городе 
решили расстаться с деревьями. Россий-
ские ученые, например, утверждают: 
«Важнейшая гигиеническая особен-
ность зеленых насаждений (деревьев, 
кустарника) выражается в регулиро-

вании теплового и радиационного 
режимов, в создании микроклимата, 
обеспечивающего комфортные условия 
внешней сред в городских условиях. Не 
меньшее значение зеленых насаждений 
заключается в том, что они являются 
мощным фактором защиты населенных 
мест от пыли, газов, ветра и шума. Кро-
ме того, они благоприятно воздействуют 
через органы чувств на центральную 
нервную систему человека, улучшая 
его самочувствие. Пылевые частицы за-
грязненного воздуха, встречая на своем 
пути зеленый массив, в значительной 
степени выпадают среди зеленых на-
саждений под влиянием силы тяжести 
вследствие уменьшения скорости дви-
жения воздуха; некоторая часть пыли 
выпадает из воздуха, наталкиваясь 
на стволы, ветви и листья деревьев; на-
конец, значительное количество пыли 

задерживается на поверхности листьев 
и хвои. Запыленность воздуха среди зе-
леных насаждений в 2-3 раза меньше, 
чем на открытых городских территори-
ях… При наличии зеленых насаждений 
в городе человек защищается от пыли и 
прямой солнечной радиации благодаря 
большой поверхности листьев, стволов, 
а так же почвы, имеющей более низкую 
температуру, чем температура воздуха. 
В связи с этим облегчаются условия 
теплоотдачи, улучшается теплообмен 
и самочувствие человека».  

Неужели в нашем городе этого никто 
не знал или не знает вообще? Стремле-
ние придать Йошкар-Оле более совре-
менный и даже европейский вид – это, 
конечно, хорошо. Только одна особен-
ность – в городах Европы на самом деле 
деревьев и кустарника гораздо меньше, 
чем традиционно в России. Там больше 
зеленых газонов, меньше пыли, лучше 
экология, а улицы и дороги довольно 
часто чуть ли не моют специальным 
шампунем. У нас же ленятся просто 
метлой мести, не то чтобы освежать 
брызгами воды. 

Горожанам уже хорошо знакома 
тема о том, что собираются сделать с 
улицей Гоголя – уничтожить последние 
деревья в центре города. Зачем? Чтобы 
была единая архитектура с тем, что уже 
сделали с этой   улицей в ее начале от 
набережной реки Малая Кокшага? А 
разве непонятно, что в солнцепек по 
этой улице можно передвигаться только 

перебежками, там практически нет тени. 
Какой же это комфорт? 

Ну, хотя бы для памяти можно оставить 
такие красивые деревья, как редкий и 
натуральный уголок природы в город-
ских условиях? Ведь сколько лет этим 
деревьям-исполинам, сколько они пови-
дали на своем веку. Когда стоишь под их 
зелеными кронами, невольно навивает 
историей, какая-то неведомая сила так 
и тянет смотреть вверх на голубое небо 
через великолепие листвы деревьев-
гигантов, а не на черный асфальт под 
ногами. Так и хочется сказать – ОСТА-
НОВИТЕСЬ, НЕ ГУБИТЕ ДОСТОЯНИЕ 
НАШЕГО ГОРОДА!      

Йошкар-Ола по праву считалась одним из самых зеленых городов нашего государства

Хочу продолжить тему, под-
нятую в средствах массовой ин-
формации по поводу вырубки 
деревьев на улице Гоголя. 

Приехал я учиться в Йошкар-
Олинский совхоз-техникум в 1969 
году. Тогда город представлял собой 
огромный зеленый парк. После сдачи 
каждого экзамена я выходил на сквер 
рядом с кинотеатром «Рекорд» (кото-
рого сейчас нет) и любил отдыхать в 
тени огромных деревьев. Там был не-
большой фонтанчик, а рядом гуляли 
молодые мамы со своими малолетними 
детьми, из здания музыкального учи-
лища была слышна  музыка. Лучшего 
отдыха для души и не придумаешь. 

После окончания техникума меня 
призвали в армию. Служил я в Мурман-
ской области в ракетных войсках. В на-
шей части было несколько офицеров, 
которые  когда-то проходили службу 
на «десятке» и жили в микрорайоне 
«Дубки». Узнав, что я из Йошкар-Олы, 
они приходили и расспрашивали меня: 
«Как там Йошкар-Ола? Такой же зе-
леный, уютный и чистый город, как и 
тогда, когда мы там служили?».

И смотрю я сейчас на наш город, 
который все больше и больше приоб-
ретает очертания каменного средне-
векового европейского города, и 
удивляюсь, до какой глупости может 

Смерть!

Жизнь!

ЧТОБЫ БЫЛО 
ЧЕМ ДЫШАТЬ

довести человека тяга к роскоши. 
Нас ведь еще с малых лет учили, что 
каждое взрослое дерево поглощает 
в себя тонны углекислого газа и обо-
гащает воздух таким же количеством 
кислорода. А в городе уничтожается 
этот естественный генератор кисло-
рода. За 45 лет мы потеряли третью 
часть территории Центрального 
парка, сквер на Площади революции 
(Ленинский парк), половину Парка 
Победы, сквер привокзальной пло-
щади, зеленые насаждения на буль-
варах Чавайна и Свердлова, сквер 
напротив ДК им. Ленина и многие 
другие зеленые уголки города. На-
шлись желающие построить свои 
коттеджи на территории Сосновой 
рощи, в зеленой зоне микрорайона 
«Дубки». Обсуждается вопрос о 
передаче под жилищное строитель-
ство нескольких садовых участков 
вокруг города. Все хотят жить кра-
сиво, все хотят, чтобы эта красота 

создавалась за счет уничтожения 
зеленых насаждений. А подумали ли 
эта «любители красоты», во что нам 
обернется уничтожение деревьев в 
городе? Широким фронтом насту-
пают на республику онкологические 
заболевания. Наша республика по 
уровню онкозаболеваний  является 
лидером в Приволжском  округе. Ког-
да – то в республиканской больнице 
было всего одно небольшое в два 
этажа здание  онкологического отде-
ления, а сейчас  не хватает мест даже 
в огромном онкологическом центре.       

Хочу обратиться к тем господам, 
которые принимают решения по 
истреблению зеленых насаждений 
города и любителям роскоши. Если вы 
думаете, что вам удастся спастись за 
высоким забором ваших особняков 
от рака, то глубоко заблуждаетесь. 
Эта болезнь ни щадит никого: ни 
президентов, ни депутатов, ни ми-
нистров, ни бомжей... Пока еще че-

ловечество не создало эффективных 
лекарств от него. 

P.S. Тому молодому автолюбителю, 
которой в газету «ПРО ГОРОД» дал 
интервью, что ему нравится улица 
Гоголя  с вырубленными деревьями, я 
бы посоветовал не оставлять свой ав-
томобиль в тени под деревьями, чтобы 
на него не капала смола с деревьев, а 
ставить под палящими лучами солнца 
на открытой площадке. А то вы все 
автолюбители ищете тенечек для 
своего железного «коня».

И еще. Молодой человек! Вы снача-
ла посадите эти деревья своими рука-
ми, вырастите, а потом попробуйте их 
вырубить. Вряд ли у Вас поднимется 
рука уничтожать свой труд. А эти 
деревья - тоже плоды  труда десятков 
тысяч горожан. В 70-80-х годах про-
шлого столетия весь город принимал 
участие в озеленении нашего люби-
мого города для того, чтобы вашему 
поколению было чем дышать.    

Уважаемые депутаты, работники 
прокуратуры и сотрудники поли-
ции! Проявите, пожалуйста, хоть 
раз принципиальность и защитите 
деревья по улице Гоголя! Мы, жители 
города, вас обязательно поддержим.

М. САФИН, подполковник внутренней службы в 
отставке, ветеран МВД, председатель Совета 

по делам семей погибших 
защитников Отечества
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6 июня жители деревни Шор-
сола Куженерского района 
в торжественной обстанов-
ке отметили национальный 
праздник цветов «Пеледыш 
пайрем». По традиции празд-
нование проходит после окон-
чания весенне-полевых работ.

Мероприятие прошло на базе 
агрофирмы «Маяк», руководителем 
которого является сторонник пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Григорий ИВАНОВ, пригласивший 
в качестве гостей представителей 

ПЕЛЕДЫШ ПАЙРЕМ

души поздравили селян с праздни-
ком «Пеледыш пайрем».  

Наталия ГЛУЩЕНКО привет-
ствовала шорсолинцев и от имени 
регионального отделения, вручила 
передовикам агрофирмы «Маяк» 
памятные кубки,  почетные грамоты 
и благодарственные письма. К по-
здравлениям председателя присое-
динились Александр ПЕРМИКИН и 
Таджидин КАСУМОВ. Под громкие 
аплодисменты тружеников села на-
родный артист Республики Марий 
Эл Михаил МОСУНОВ своими 
великолепными песнями еще более 

регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Ре-
спублике Марий Эл.

От регионального отделения пар-
тии присутствовали: Председатель 
Совета регионального отделения 
Наталия ГЛУЩЕНКО, члены Совета 
регионального отделения  - Алек-
сандр ПЕРМИКИН, Михаил МОСУ-
НОВ и член партии, Председатель 
«Союза собственников и нанимате-
лей жилья» в Республике Марий Эл 
Таджидин КАСУМОВ. Партийцы от 

украсил этот истинно народный ма-
рийский праздник.

Смех, улыбки, танцы, конкурсы и 
непосредственное общение – сви-
детельствовали о том, что праздник 
удался на славу. По результатам 
конкурсов победителям были вру-
чены памятные подарки.

Встреча с жителями деревня Шор-
сола оставила в их душе доброту, 
открытость, радушие и гостепри-
имство.

16 мая комиссия Союза соб-
ственников и нанимателей 
жилья Республики Марий 
Эл подвела итоги конкурса 
«СПРАВЕДЛИВОЕ ЖКХ» среди 
управляющих компаний ре-
спублики. Победителем кон-
курса признано ООО «ЖЭУК 
«БЛАГОУСТРОЙСТВО», кото-
рое возглавляет Диляра ША-
КУРОВА. Именно в адрес этой 
компании жители республики 
высказали больше всего бла-
годарных слов и положитель-
ных отзывов. 

В этот день Председатель Совета 
Регионального отделения Полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Республике Марий Эл 
Наталия ГЛУЩЕНКО и Председа-
тель Союза собственников и нани-
мателей жилья Республики Марий 
Эл Таджидин КАСУМОВ вручили 
призы компании-победителю кон-
курса и горячо поздравили коллек-
тив ООО «ЖЭУК «БЛАГОУСТРОЙ-

КОНКУРС «СПРАВЕДЛИВОЕ ЖКХ»

СТВО» с заслуженной победой. 
В качестве приза победителю не 

случайно стал хрустальный дво-
рец, как символ справедливости, 
прозрачности в работе компании, 
чистоты и высоких достижений в 
работе. Примечательно и то, что  
ООО «ЖЭУК «БЛАГОУСТРОЙ-
СТВО» - это коллектив,  который 
сформирован из молодых спе-
циалистов.

В мае активистов Региональ-
ного отделения Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Республике Марий Эл 
обучали профессиональные 
специалисты из Москвы. 

 Грамотной работе членов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уде-
ляется особое и больше внимание. 
Центральные партийные органы 

ОБУЧЕНИЕ АКТИВИСТОВ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

практически ежемесячно направля-
ют в Марий Эл своих специалистов 
для оказания помощи и обучения 
активистов.  

Впереди довольно непростая 
предвыборная компания. Как 
правильно строить свою работу в 
этот напряженный период, как из-
бежать ошибок и как в рамках за-
конодательства эффективно вести 
агитационно-массовую и пропа-
гандистскую работу – эти вопро-
сы обсуждались на семинарских 
занятиях с активом регионального 
отделения. Отдельно и особо об-
суждался вопрос, как избежать 
фальсификаций и нарушений на 
избирательных участках.  
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28 мая Пригородная пас-
сажирская компания ОАО 
«Содружество» в здании же-
л е з н о д о р о ж н о г о  в о к з а л а 
Йошкар-Олы провела пресс-
конференцию в связи с реаль-
ной возможностью с 1-го июля 
этого года полной отмены при-
городных поездов по террито-
рии Марий Эл.

На пресс-конференцию были при-
глашены представители региональ-
ных отделений партий, общественных 
организаций и средств массовой 
информации Марий Эл.

От регионального отделения партии 
СПРАВЕДИВАЯ РОССИЯ в Республи-
ке Марий Эл присутствовали: Предсе-
датель Совета Регионального отделения 
Партии Наталия ГЛУЩЕНКО и член Со-
вета Регионального отделения Партии 
Александр ПЕРМИКИН. 

Еще вроде не ушло в далекое про-
шлое эхо разборок на «маршрутках» 
Йошкар-Олы, свежа накатившаяся 
проблема с автобусными перевозка-
ми, острое предкризисное состояние 
городского электротранспорта - из-
ношенные троллейбусы и задолжен-
ности за электроэнергию, и вот новая 
«головная боль» для населения респу-
блики - под угрозой существования 
пригородное железнодорожное со-
общение.

Известно, что сегодня, например, 
до Казани по «чугунке» колесит лишь 
один вагон. Оказывается, и этого 
много! Естественная нерентабель-
ность (она всегда присутствовала на 
железнодорожном транспорте), не-
достаточная финансовая поддержка 
со стороны республики, образовав-
шийся долг перед перевозчиком за 
прошлые годы - все это ставит серьез-
ный вопрос о возможной ликвидации 

НЕ «РОЯЛЬНАЯ» ПРОБЛЕМА
или заржавеют ли рельсы в Марий Эл? 

«ломают» голову - какой бы налог 
придумать, чтобы компенсировать 
потери пригородных перевозок. 

Когда стали раздаваться голоса, 
что вот, мол, в Марий Эл для нового 
театра приобрели за границей какой-
то особый «крутой» рояль за 7 млн. 
руб., а тут не могут долги по перевоз-
кам заплатить. Плохо ли - хорошо ли, 
что такой рояль купили, но проблема 
пригородного транспорта далеко не 
«рояльная», даже если отказаться 
от этого музыкального инструмента, 
то поезда от этого не поедут. Про-
блема федеральная. И когда гово-
рят, что надо ходить чуть ли не по 
кремлевским кабинетам и клянчить 
там деньги на железную дорогу, то 
это тоже далеко не государственный 
подход. Попрошайничество - это не 
экономический метод хозяйствова-
ния, нужна система общая для всех, 
справедливая, а не так - кто умеет 
деньги выбивать, тот и живет лучше. 

Конечно, отвратительно то, что в 
республике транспортные проблемы 
встали во весь рост одновременно 
практически на всех видах перевоз-
ок, словно сговор какой-то непонят-
ный в чью пользу и интересах. Но в 
России даже в самые трудные годы 
Гражданской и Отечественной войн 
железнодорожный транспорт рабо-
тал бесперебойно (под бомбежкой, 
пулями и налетами бандитов), пусть 
даже люди не вмещались в вагоны 
и ездили на крышах. Но именно 
возможность передвижения всегда 
спасала людей от голода и смерти. 
Если в тогдашней лапотной России 
проблемы решали, то почему в со-
временной стране некому вдруг 
стало заниматься транспортом, и не 
просто заниматься, а решать как в те 
лихие времена - без конференций?   

Известно, пригородный железно-
дорожный транспорт в Марий Эл 
обслуживает в основном малообес-
печенных граждан и порой является 
безальтернативным. Сейчас сум-
марная задолженность Республики 
Марий Эл по компенсации долгов 
перед ОАО «Содружество» за при-
городные перевозки за 2011-2013 
годы составляет 73,312 млн. руб. Без-
ответственным было бы недооценить 
социальные последствия возможной 
отмены пригородных поездов - это 
не обеспечение массовой ежеднев-
ной трудовой миграции населения 
республики, проблемы занятости и 
возможности свободной миграции 
населения, а главное - социальная 

напряженность среди тех, для кого 
«электричка» - это единственный 
способ добраться из отдаленных мест 
проживания до места работы и учебы.

Как заявили на пресс-конференции 
представители компании - они направили 
письма в адрес Главы Республики Марий, 
а также министра промышленности, 
транспорта и дорожного хозяйства РМЭ о 
необходимости обеспечения полной ком-
пенсации потерь в доходах от осущест-
вления пригородных перевозок с целью 
исключения прекращения хозяйственной 
деятельности на территории Республики с 
1 июля 2014 г.

Перевозчики напомнили, что по-
зиция, ориентированная на интересы 
автотранспортных предприятий, ме-
шает удовлетворить спрос населения 
на перевозки в полной мере. Авто-
транспорт, как уверены в ОАО «Со-
дружество», не может в полной мере 
заменить железнодорожный хотя бы 
из-за отсутствия там льгот, точности 
расписания движения и безопасности 
перевозок.

пригородных перевозок по железной 
дороге в Марий Эл. 

Несмотря на всю оптимизацию пере-
возок в Марий Эл со стороны ОАО 
«Содружество» (дочерняя компания 
ОАО «РЖД»), очередная оптимизация 
может завершиться тем, что подвижный 
состав на неизвестное время замрет на 
запасном пути. 

Представители СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ поинтересовались  у со-
трудников «Содружества», почему же 
так вдруг остро встала эта проблема, 
ведь пригородный железнодорожный 
транспорт всегда являлся дотацион-
ным. Оказывается, как и во всем мире 
дотации на пригородную перевозку 
пассажиров ранее шли за счет от-
числений от грузоперевозок. Теперь 
же по всей стране грузоперевозки 
ОАО «РЖД» стало самостоятельной 
коммерческой структурой, поэтому 
«с какой стати они будут доплачивать 
компенсации за пригородные пасса-
жирские перевозки»? А почему во 
всем мире доплачивают и за счет это-
го выживает пригородный транспорт, 
а у нас какой-то особый случай? Не 
жадность ли это - все опять попытаться 
возложить на плечи простых граждан? 
Именно так центральное ТВ на днях 
прокомментировало эту ситуацию, и, 
кстати, не по проблеме в Марий Эл, 
а по всей стране. Ведь уже наверху 

Где-то проблемы пригородных перевозок решаются так...

Наталия ГЛУЩЕНКО

Руководство «Содружество»

Как-то непроизвольно взор обра-
щается к памятнику Йывану Кырля 
на вокзале Йошкар-Олы, который 
с радостной песней передвигался на 
ручной дрезине...

Неужели нам в то самое прошлое?
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П а р т и я  С П Р А В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ уделяет самое при-
стальное внимание пробле-
мам села. Современное силь-
ное и конкурентоспособное 
сельское хозяйство является 
основой национальной безо-
пасности. Вместе с тем, регио-
нальное отделение партии в 
Республике Марий Эл всерьез 
обеспокоено   той ситуацией, 
что агропромышленный сек-
тор нашего региона пережи-
вает не лучшие времена, что  
в связи с неконтролируемым 
ростом цен на товары есте-
ственных монополий (ГСМ, 
удобрения и пр.) мизерные 
объемы господдержки не по-
зволяют нашим сельхозпред-
приятиям выдерживать кон-
куренцию на рынке, платить 
достойную зарплату своим 
труженикам. 

Журналисту районной газеты 
«Край горномарийский» Валентине 
МАРЧЕНКО эти проблемы знакомы 
не понаслышке. За 14 лет журналист-
ской  работы на должности  заведую-
щего отделом сельского хозяйства  ей 
неоднократно доводилось выслуши-
вать, в общем-то, справедливые упре-
ки сельхозтоваропроизводителей, 
рядовых тружеников по поводу того, 
что государство уделяет внимание 
селу по остаточному принципу. Взять 
хотя бы здравые доводы  по поводу 
того, что российский агропром не 
был готов морально и технологически 
к вступлению в ВТО.  Кстати говоря, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступа-
ла категорически против вступления 
России в ВТО, что полностью соот-
ветствует чаяниям сельских жителей. 

ДЕЛА СЕЛЬСКИЕ 
Основные программные  

пункты  партии в части модер-
низации и развития сельского 
хозяйства:

-  К сожалению, отечественное 
сельское хозяйство проигрывает 
«ценовые войны» другим отраслям, 
покупает дороже, чем продает.

Сельское хозяйство – это не про-
сто отрасль экономики. Именно 
из села  государство каждый раз 
черпало ресурсы для очередной мо-
дернизации. Пора отдавать долги.

На развитие сельского хозяйства 
надо направлять не менее 10% 
бюджета.

Партия считает, что аграрный 
сектор не может быть только биз-
несом – государство обязано де-
лить с крестьянством все основные 
риски. Необходимо перейти от 
«помощи» сельскому хозяйству к го-
сударственной аграрной политике.

Партия настаивает на создании 
вертикально интегрированных 
агропромышленных и торговых 
структур.

Наряду с этим мы поддержива-
ем индивидуальные фермерские 
хозяйства, а также процессы их 
кооперации, в том числе путем 
предоставления крестьянским хо-
зяйствам и кооперативам льготных 
государственных кредитов, выде-
ления земли в собственность для 
ведения коллективного хозяйства и 
индивидуальной застройки, отмены 
налогов на первые три года станов-
ления хозяйства.

ПАРТИЯ СЧИТАЕТ 
НЕОБХОДИМЫМ:

• Поддерживать крестьянские 
доходы с помощью государствен-
ных закупок сельскохозяйствен-
ной продукции по гарантирован-
ным ценам, близким к среднеры-
ночным. Бороться с монополизмом 
скупщиков и переработчиков 
сельхозсырья.

• Контролировать тарифы на 
основные услуги и цены на горю-
чесмазочные материалы, сельхоз-
технику, запчасти, минеральные 
удобрения.

• Финансировать и развивать 
сельскохозяйственную науку, 
образование, осуществлять пере-
подготовку кадров, внедрять в 
практику результаты научных ис-
следований.

• Предоставлять специалистам 
сельского хозяйства 50%-ные 
субсидии на оплату строительства 
или покупку частного индивиду-
ального дома.

• Увеличить бюджетные расходы 
на строительство дорог в сельской 
местности.

• Довести уровень газификации 
села до 80%.

 Восстановить льготы на оплату 
коммунальных услуг для бюджет-
ников, работающих на селе.

• Каждый населенный пункт 
должен быть закреплен за опреде-
ленным медицинским центром, в 
составе которого будут сформи-
рованы выездные бригады врачей.

• Создать в каждом населен-
ном пункте, где насчитывается не 
менее 20-ти детей дошкольного 
возраста, дошкольное образова-
тельное учреждение. Не допускать 

закрытия малокомплектных сель-
ских школ.

• Ввести специальные квоты в 
вузах для выпускников сельских 
школ на специальности, востре-
бованные на селе (сельскохозяй-
ственные, педагогические, меди-
цинские и др.).

• Развивать сельский экологиче-
ский туризм, позволяющий знако-
мить всех желающих с народными 
промыслами, крестьянской культу-
рой и природными ландшафтами 
России.

Важнейшим направлением госу-
дарственной сельскохозяйствен-
ной политики мы считаем органи-
ческое сельское хозяйство (произ-
водство экологически безопасной 
продукции). Мы должны поставить 
заслон проникновению генных 
культур на наши поля и генномоди-
фицированных продуктов на пол-
ки продовольственных магазинов.

Земля должна объединять, а не 
разъединять людей. Мы считаем 
крайне важным соблюдение прин-
ципов законности и справедливости 
при вовлечении земли в коммерче-
ский оборот, сохранение земли 
для нужд сельскохозяйственного 
производства, создание стимулов 
для заселения обезлюдевших 
аграрных районов. Мы будем под-
держивать работу общественных 
советов по вопросам земельных 
отношений при органах власти 
субъектов Федерации.

Горномарийский район сла-
в и т с я  с в о и м и  ф е р м е р а м и -
овощеводами. В животноводстве 
успехи  менее впечатляющие. 
За последние 10 лет произошло 
значительное падение поголо-
вья КРС, крепко держится пока 
только СПК племзавод-колхоз 
им. Мосолова.  Однако  и в дру-
гих сельхозпредприятиях района 
есть  подвижники, верные своей 
профессии.

Единственная сохранившаяся 
молочно-товарная ферма ООО «Вило-

«САНКЦИИ НАМ НЕ СТРАШНЫ»
ватовское» Горномарийского района  
расположена на живописных склонах 
реки Кожважка.  Это одно из немногих 
мест, где стараются из последних сил 
удержать поголовье КРС, заниматься 
производством молока. Незаменимым 
помощником доярок на этой ферме 
является Ярослав ЕМЕШЕВ,  за рулем 
трактора встретивший  нас у входа на 
ферму. «Хоть и пенсионер он у нас, но 
даст еще  фору молодым. Незамени-
мый человек – и кормач, и ремонтник, 
и слесарь, и сварщик»,  - отзывается 
о нем начальник фермы Надежда 

СИДОРКИНА. Надежда Филипповна 
рассказала о том, что отрасль все же 
удалось спасти:

- Мы думали – и у нас скоро  конец 
наступит. Последствия после голод-
ной зимовки после засухи 2010 года 
полностью преодолеть не удалось.  
В прошлом году на нашей ферме 
числилось всего 68 коров. Но после 
выбраковки и закрытия Яндушевской 
фермы было решено 40 лучших про-
дуктивных коров оттуда перевести к 
нам. Без молочной отрасли сегодня 
никак нельзя: есть спрос.  В стойловый Валентина МАРЧЕНКО
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Жизнь учит: кто не интересу-
ется своим прошлым, ничего 
не делает в настоящем и не за-
думывается о будущем - будет 
выполнять волю и планы других. 
А те, другие, будут преследовать 
выполнение своих планов, как 
правило, совершенно противо-
положных вашим интересам. 
Так было, есть и будет всегда 
в человеческом цивилизации. 
Можно сколько угодно говорить 
о чём-либо, но если для дости-
жения цели ничего не делать, то 
никогда ничего и не достигнешь. 

Начиная с 1991 года Россия отсту-
пала: теряла авторитет, территории, 
союзников и зоны влияния. За своими 

ЗАПАД БОИТСЯ
ВОЗРОЖДЕНИЯ ИСТОРИЧЕСКОЙ РОССИИ

пределами мы оставили десятки мил-
лионов русских в окружении самодо-
вольных и надменных хозяев новооб-
разованных государств, глумящихся 
над нашей историей и языком. Все эти 
годы, брошенные русские слушали 
болтовню и словоблудие о необходи-
мости объединения, помощи Великой 
России и ждали перемен.

Стремление к единству русский про-
рок Ф.М.Достоевский определил как 
«неустанную жажду в народе русском, 
всегда в нём присущую, великого, все-
общего, всенародного единения». Но 
объединения не происходило, помощь 
не шла, и надежда начала угасать. 

В некоторых субъектах в 90-е годы 
был совершен геноцид в отношении 
русских людей. Эти акты геноцида не 
были надлежаще расследованы, не 
дана правовая оценка.

Егор Гайдар на съезде Союза пра-
вых сил (СПС) 22 декабря 2002 года 
заявил: «В ХХI веке Россия как страна 
русских не имеет перспектив, только 
как страна россиян». И эта установка 
выполнялась. Хотя РФ после распа-
да СССР стала мононациональной 

страной, где более 80% населения 
– русские. Это больше, чем евреев - в 
Израиле, латышей - в Латвии, казахов 
- в Казахстане.

Территориально-географически, 
конечно, все мы россияне, но на-
ционально - все мы все-таки не про-
сто «россияне». Каждый знает своё 
национальное происхождение. Это 
знали и в советское время, когда всех 
перековывали в «советских», согласно 
доктрине: «советский народ – новая 
историческая общность». Такая на-
циональная политика загнала русских 
в безнациональное состояние. Вспом-
ните тех, кто загнал Россию в кровавые 
события после известных событий 
1917 г. Именно тогда, посланные из-за 
рубежа «революционеры» всячески 
проповедовали, что русские в совет-
ской России должны быть понижены 
в своем национальном статусе, чтобы 
быстрее «выровнять» остальных. «Вы-
ровняли» так, что о русских забыли на 
целых 70 лет. Ну, не может же в наше 
время продолжаться та самая «рево-
люционная» политика в отношении 
русских людей, тем более вся власть 

давно отрицает преемственность ком-
мунистической идеологии.     

Самобытность русского народа 
и его право на свой образ жизни и 
культуру – нередко отрицаются. По-
рой заявляется, что смысл существо-
вания русского народа состоит в том, 
чтобы поддерживать единство прочих 
народов России. Так русские и без 
этого всегда выступали и выступают 
за единение всех наций России, без 
ущемления прав кого-либо.

Казалось, что русский народ, пре-
данный своими прежними властями, 
психологически сломался и потерял 
волю и способность к активному сопро-
тивлению. Но наступила Русская весна 
в Крыму. Пришло время действовать! 
Сегодня нужно говорить о священном 
праве всего русского народа, быть 
единым. 

Возрождения русской нации смер-
тельно боятся недруги России. Страх, 
что русский народ вдруг осознает себя 
хозяином своей земли, ответственным 
за всё, что происходит у него дома, за-
ставляет их лгать и изворачиваться, вво-

период  цена на молоко держалась 
на уровне 20 рублей и выше – зимой 
по такой цене мы сдавали его произ-
водственной фирме в село Большой 
Сундырь (Чувашия). Сейчас она упала 
до 16 рублей за литр, т.е. тенденция 
падения цен в летний период опять 
подтвердилась.  Сложно. И продуктив-
ность  оставляет желать лучшего: надой 
с одной фуражной коровы зимой был 
в пределах  7 литров, затем упала и 
сейчас вот вновь потихоньку подыма-
ется – благо что начался пастбищный 
сезон, появилась зеленая масса. Хотя, 
если бы зимой кормили скот кормами 
надлежащего качества, этот показа-
тель был бы не ниже 10 литров.  Дело 
в том, что с изношенной  техникой за-
готовить сено и силос в оптимальные 
сроки не удается. Август для этого 
мероприятия – слишком поздний срок. 
Поэтому получаем и кормим тем, что 
имеем – сплошной клетчаткой, пере-
сохшей грубой массой, потерявшей в 
сахаро-протеиновом отношении свои 
питательные качества. Следовательно, 
скот выходит на пастбище  весной в 
ослабленном состоянии. 

- Какие надежды возлагаете в связи 
со стремительно  меняющейся ситуа-
цией, как в стране, так и в мире? 

-   Хотелось бы стабильности. Чтобы 
мы знали, что при очередном завале 
молочной продукции из-за границы 
не произойдет обвала цены. Говорят, 

что  в связи с ситуацией на Украине 
запад грозит ввести санкции России. 
Нас, аграриев, это не пугает. Наобо-
рот, если бы ввели санкции, ограни-
чивающие  ввоз сельхозпродукции к 
нам, это бы нас только обнадежило. 
В том плане, что государство наше 
было бы вынуждено поменять курс 
на диверсификацию экономики, 
инвестировало и дотировало бы соб-
ственный агропром, а не сидело бы на 
нефтяной и газовой трубе.  Пускай 
не завозят свою продукцию, пускай 
будет развиваться наше сельское хо-
зяйство. Будут распаханы и засеяны 
зарастающие поля по всей России. 
Замечу, что в Горномарийском райо-
не ситуация в этом плане гораздо 
лучше по сравнению не только с 
другими   регионами  Нечерноземья, 
но и с другими районами Марий Эл. 
Взять хотя бы тот же Сернурский, от-
куда я родом, часто бываю там и знаю 
ситуацию не понаслышке. Гремел 
на моей родине когда-то передовой 
семеноводческий, животноводческий 
совхоз «Кугушенский». Сегодня там 
и поля не засеяны, заброшены, и 
фермерское движение не получило 
такого развития как здесь, в Горно-
мари. Работать по месту жительства 
негде. Возят, правда, высвободив-
шихся сельских тружеников  работать  
в Советский район, на знаменитый 
мясоперерабатывающий комбинат 

«Акашевский».  Не сказать, что уж 
очень удобно мотаться по 70 км в 
один конец. Но нуждающемуся в ра-
бочей силе комбинату ничего другого 
не остается. Насколько мне известно,  
в Сернурском районе и молоко у на-
селения не закупают. Одним словом, 
я не жалею о том, что живу здесь. 
Вместе с тем, хотелось бы, конечно, 
чтобы и в нашем регионе молочное 
животноводство дотировалось  на 
уровне других регионов. На один 
литр произведенного молока в про-
шлом году в среднем мы получили 
меньше одного рубля, в соседнем Та-
тарстане – около пяти-шести рублей, 
где-то еще, говорят, вообще доходит 
до восьми рублей. Это несправедли-
во. Все мы – граждане Российской 
Федерации, двойных стандартов в 
таком стратегически важном деле 
как производство продуктов питания 
быть не должно. Йошкар-Ола у нас 
строится, цветет, а районные центры 
словно застряли в 80-х годах.  Вот на 
что хотелось бы обратить внимание.

Предоставленная нашим респон-
дентом информация, действительно, 
подтвердилась. Наш источник сооб-
щил, что среднероссийский размер 
дотации на литр произведенного 
молока в прошлом году составил 1, 
93 рубля. Это почти в два раза боль-
ше, чем данные от горномарийских 
животноводов.  «А в текущем году мы 

вообще работаем вслепую, - пояснил 
ситуацию сам руководитель ООО 
«Виловатовское»  В. Эльдыков. – Ибо 
до сих пор не знаем, будет ли хоть 
какая-то дотация на молоко».  Пре-
тензии животноводов  вполне понятны 
и обоснованны, поскольку  неизвест-
ность напрягает, не позволяя строить 
стратегические планы на будущее.  

 В последнее время  нашей собесед-
нице достается много хлопот, из-за 
нехватки кадров приходится выпол-
нять и много физической работы. На-
дежда Филипповна, дипломирован-
ный зоотехник, выпускница  МарГУ, 
приехала работать в Горномарий-
ский район  еще в 1989 году. Помнит 
еще расцвет колхоза «Сила». Тогда, 
говорит, труженики получали достой-
ное вознаграждение за свой труд. А 
сколько людей было задействовано, 
сколько рабочей силы! Сегодня по-
мощников у опытного специалиста 
можно на пальцах пересчитать. В тот 
день мы застали за работой доярок 
Валентину КРЫЛОВУ и Надежду ИЗ-
ИНКИНУ. Верные своей профессии, 
они перешли с Яндушевской фермы.  
На вечерней дойке задействованы 
Маргарита НИКИТИНА и Зинаида 
БЕЛОКУРОВА, за телятами ухажи-
вает  Нина ЕЛИСЕЕВА. Вот и весь, 
некогда передовой, колхоз…

 
Валентина МАРЧЕНКО

Александр ПЕРМИКИН

Продолжение на стр. 12



ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА   № 5 (11)       июнь 2014 г.

ОБЪЕДИНИМСЯ ДЛЯ ПЕРЕМЕН!12

Британские СМИ распро-
странили информацию о 
том, что Украина факти-
чески не имеет официаль-
ных границ. За 23 года су-
ществования государства 
ее лидеры не удосужились 
провести официальную де-
маркацию границ, и эту ин-
формацию подтвердил ге-
неральный секретарь ООН 
Пан Ги Мун.

Руководитель харьковского 
отделения общественно-
го движения «Украин-
ский выбор» Ирина 
Хижняк написала со 
ссылкой на британ-
ский канал «Тем-
за ТВ» о том, что 
в утреннем эфире 
канала обсуждался 
традиционный укра-
инский вопрос, и нео-
жиданно разго-
вор по-
л у -

ГЕНСЕК ООН ЗАЯВИЛ, 
ЧТО У УКРАИНЫ НЕТ ОФИЦИАЛЬНЫХ ГРАНИЦ

чил новый поворот.
«Совет безопасности ООН в 

очередной раз рассмотрел во-
прос Украины, и эксперты вы-
несли следующее заключение в 
рамках международного права: 
оказывается, что со времен раз-
вала СССР Украина не провела 
и не зарегистрировала долж-
ным образом в ООН демарка-

цию своих границ как го-
сударства. Они остают-

ся по границам адми-
нистративным окру-
гом СССР согласно 
обычному договору в 
рамках СНГ, который 
в ООН не имеет за-
конную силу», – пи-
шет Хижняк.

   Это означает, 
ч т о  п о -

сколь-
к у  у 

Украины нет ее официальной 
границы в рамках международ-
ного права, то говорить о ее на-
рушении кем-либо нет основа-
ний. Также нет оснований гово-
рить о сепаратизме, т.е. насиль-
ственном изменении конфигура-
ции границы. Нельзя изменить 
то, чего не существует.

Далее она пишет о том, что 
планы по демаркации границ у 
Украины были только со страна-
ми ЕС, после чего приводит ряд 
цитат информагентств о прове-
дении демаркации украинских 
границ соседними государства-
ми.

«В повестке дня ассоциации 
между Украиной и ЕС, которая 
была утверждена во вторник в 
Люксембурге, говорится о том, 
что Европейский союз поможет 
Украине - окажет техническую 
помощь в демаркации ее границ 
с соседними государствами, пе-

редает собкор The Moscow 
Post со ссылкой на местные 

СМИ. Украине необходимо 
завершить демаркацию гра-
ницы с соседними государ-

ствами - бывшими республика-
ми СССР - Россией, Белорусси-
ей и Молдавией (а с Россией - и 
делимитацию).

Приднестровье в односторон-
нем порядке проведет демарка-
цию своей границы с Украиной 
и Молдавией.

Украина и Беларусь рассчи-
тывают на международную по-
мощь в проведении демаркации. 
Временные рамки проведения 
демаркационных работ на месте 
пока не прогнозируются.

Россия не спешит проводить 
демаркацию границы с Украи-
ной», – перечисляет она. Ирина 
Хижняк приводит статьи кон-
ституции Украины, касающиеся 
территории государства, однако 
нигде не говорится о границах.

«Парадокс в том, что офи-
циальной демаркации границ 
Украины до настоящего време-
ни с бывшими республиками 
СССР – Россией, Белоруссией и 
Молдавией (а с Россией - и де-
лимитацию) – НЕ ПРОВЕДЕНЫ», 
– подчеркивает автор.

дить санкции и строить новые военные 
базы у наших границ. Известный рус-
ский ученый Леонид Решетников писал: 
«Запад не боялся большевистской иде-
ологии, которую он сам и вскормил. Он 
не боялся диктатуры Сталина, пока речь 
шла о диктатуре руководителя ВКП(б). 
Но Запад и советская номенклатура 
смертельно боялись возрождения исто-
рической России».

Сегодня настала пора сделать следу-
ющий шаг: ввести в правовое поле Рос-
сии понятия «русский народ» и «рус-
ская нация». В Конституции нет упоми-
нания «русский народ». Есть репресси-
рованные народы, есть коренные на-
роды, есть малочисленные народы, а 
русского – нет. В России почти 200 на-
родов и народностей, но государство-
образующий народ один – русский.

 Вопрос должен ставиться именно о 
русской нации, а не о мифической рос-
сийской нации. Демагогия о россий-
ской нации призвана заретушировать 
отсутствие национальной политики у 
государства.

Если межэтнические противоречия 
не решать с помощью переговорного 
механизма, то их будут решать на ули-
це. Ведь у нас даже русского народа в 
России формально нет.

Главной особенностью национальной 
политики в СССР был отказ от призна-

ния русских государствообразующей 
этнической группой. Та же «традиция» 
пока сохраняется. Сегодня, так же как 
и в эпоху Советского Союза, русские 
являются непредставленным народом 
России. Во внутриполитическом плане 
отсутствует механизм выявления инте-
ресов русских.

Основным критическим моментом 
сегодняшней национальной политики 
в России является отсутствие идеологи-
ческого стержня и чётко сформулиро-
ванной цели. Часто употребляемое по-
нятие «толерантность» в национальной 
политике вызывает противоречивые 
чувства с точки зрения истинного пони-
мания смысла этого слова. Например, 
в медицине термин «толерантность» 
обозначает привыкаемость организма 
к лекарствам и наркотикам. То есть, 
чем выше толерантность, терпимость, 
тем тяжелее будет лечение.  Скорее 
всего, вряд ли это слово так удачно и 
полноценно вписывается в сложности 
межнациональных отношений, нацио-
нальной политики. 

Наша страна готова к коренным из-
менениям в своей жизни, более того, 
она их ждет. И воссоединение Крыма 
с Россией – это начало воссоединения 
разделенного русского народа.

Быть сегодня русским – значит не 
сделать потребление смыслом своего 
существования. Очиститься от дряни 

и грязи, налипшей в нашей душе за 
все эти годы. Верить в свой народ и со-
хранить его идеалы. Верить в Бога и в 
нашу Победу! 

Каждый русский должен спросить 
себя, готов ли он бороться за свое 
русское достоинство, за русскую честь, 
образ жизни, культуру, образование, 
за будущее детей и внуков, за Русский 
мир, за воссоединение русского на-
рода, за русскую многонациональную 
цивилизацию.

Для того, чтобы быть сильными духом, 
русские должны быть православными, 
т.к. любая вера придает силы человеку. 
Только слепой не видит, что сегодня 
люди ищут веру, народ находится в 
поиске чего-то важного. Приобщение 
к традиции предков дает людям не-
обходимую духовную опору. Именно 
православное христианство наиболее 
соответствует нашему менталитету. И 
попытки реформировать его в угоду 
меняющимся вкусам современников, 
а то и вовсе заменить чем-то другим, 
смерти подобно для народного созна-
ния, которое только пробуждается на 
пути к Богу, к Святой Руси.

Ко  многим приходит понимание, что 
строительство национального государ-
ства не может проходить отдельно от 
поддержки Православия. Наши про-
тивники в отличие от многих из нас 
прекрасно понимают, что, имея духов-

ную основу в виде православной веры, 
русские станут заметно сильнее, чем 
были в период утраты своих исконных 
ценностей. Более того, сегодня понят-
но, что и само возвращение к русскому 
взгляду на мир возможно именно через 
нашу традиционную религию.

Для того, чтобы быть сильными телом, 
нужно быть трезвыми. И когда мы 
видим, как сгорает русский народ на 
спиртовом огне, невольно приходит 
на ум, что нация напрочь утратила ин-
стинкт самосохранения, потеряв волю 
к жизни. «Растворенным бесом» на-
звал алкоголь всероссийский пастырь 
Иоанн Кронштадский.  Пьянство – ре-
зультат инфекции души. Вирус пьянства 
поражает самое важное – способность 
любить. Поэтому таблетка от этой 
болезни – прививка любви. Задача 
тех, кто находится рядом с пьяницами 
– умягчить его сердце, подготовить его 
к принятию Бога.

Вино – механик  бездушного орга-
низма, а радость любви сильнее любого 
вина. Если кто-то хочет вырваться из лап 
беса пьянства, он должен помнить о том, 
что спасение приходит через доброе 
сердце, пусть через слабую, но любовь.

Не бойтесь быть русскими! Не бой-
тесь быть православными! Победите 
пьянство любовью!

Александр ПЕРМИКИН

Руководитель харьковского 
отделения общественно-
го движения «Украин-
ский выбор» Ирина 
Хижняк написала со 
ссылкой на британ-
ский канал «Тем-
за ТВ» о том, что 
в утреннем эфире 
канала обсуждался 
традиционный укра-
инский вопрос, и нео-
жиданно разго-
вор по-
л у -

ным образом в ООН демарка-
цию своих границ как го-

сударства. Они остают-
ся по границам адми-
нистративным окру-
гом СССР согласно 
обычному договору в 
рамках СНГ, который 
в ООН не имеет за-
конную силу», – пи-
шет Хижняк.

   Это означает, 
ч т о  п о -

сколь-
к у  у 

Далее она пишет о том, что 
планы по демаркации границ у 
Украины были только со страна-
ми ЕС, после чего приводит ряд 
цитат информагентств о прове-
дении демаркации украинских 
границ соседними государства-
ми.

«В повестке дня ассоциации 
между Украиной и ЕС, которая 
была утверждена во вторник в 
Люксембурге, говорится о том, 
что Европейский союз поможет 
Украине - окажет техническую 
помощь в демаркации ее границ 
с соседними государствами, пе-

редает собкор The Moscow 
Post со ссылкой на местные 

СМИ. Украине необходимо 
завершить демаркацию гра-
ницы с соседними государ-

Продолжение. Начало на стр. 11.
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«Вишь ты, - сказал один другому, 
- вон какое колесо! 

что ты думаешь, доедет 
- то колесо, если б случилось, 

в Москву или не доедет?»
- «Доедет», - отвечал другой.

«А в Казань-то, я думаю, не доедет?»
-  «В Казань не доедет», 

- отвечал другой.
Этим разговор и кончился…».

Н.В.Гоголь, «Мертвые души» 

У нас все кругом хотят всего 
и прямо сейчас, но в большин-
стве случаев и пальцем не по-
шевелят для того, чтобы жить 
лучше и правильнее. К сожа-
лению, приходится конста-
тировать именно такое. И не 
эмоционально, а по существу 
реалий. Вот, кто бы пришел к 
нам со стороны, да подмог бы, 
а лучше – все сделал за нас. 
Разве не проще сидеть на за-
валинке и пустопорожне рас-
суждать ни о чем, как герои 
Гоголя из «Мертвых душ»? Так 
мы сами постепенно стано-
вимся  «мертвыми душами»…

За примером далеко ходить не 
стоит. Много в последнее время  
делается общественными и партий-
ными активистами для того, чтобы 
хоть как-то облегчить давление 
коммунальщиков ЖКХ на жильцов 
многоквартирных домов. Помощь 
оказывается бескорыстно, даже 
благодарности никто не просит в от-
вет. Но все чаще и чаще раздаются 
голоса типа того: «А мы-то думали 
вы сами все нам сделаете, а тут… 
шевелиться надо». Не хочется так 
говорить огульно о всех, но ведь 
таких немало.  

С одной стороны оно и понятно 
-  за последние двадцатилетие сде-
лано достаточно, чтобы простой 
человек ничего не понимал. Если 
чего-то и желает, то лишь на под-
сознании убогого или животного. 
Прожил день - вот и здорово! А в это 
же самое время рядом с нами те, для 
кого такое положение вещей - это 
настоящий капитал, целое состоя-
ние. Их гораздо меньше, несоизме-
римо меньше в человеческом обще-
стве, но их алчность и лицемерие 
бесконечны. Практически одни и те 
же негодяи, системно пользуясь от-
сутствием у большинства понимания 
ситуации при параличе народной 
воли, ввергают общество в нераз-
бериху, хаос, умерщвляют законы, 
насаждают ложь, разворовывают 
общее достояние нации.    

Проанализируйте, сколько в ва-
шем доме тех, кто готов что-то 

БЕДА РОССИИ: ВСЕ ХОТЯТ, 
НО НИКТО НЕ ХОЧЕТ

делать в интересах всех жильцов, 
помочь не холостым словом, а лич-
ным конкретным делом, не требуя 
взамен ни денег, ни привилегий. В 
любом доме их  единицы! Но и тут 
же другие, что по соседству, пола-
гают: раз есть домовые активисты 
и что-то делают для всех, значит 
что-то здесь не чисто, где-то обма-
нывают и на чем-то наживаются. 
Один брезжащий своей дурной 
энергией способен противостоять 
добру и работе десятка людей 
социально-полезных и активных. 
Для воровства придомовой земли, 
фальсификации общих собраний, 
обдираловки за «содержание и 

текущий ремонт» достаточно, чтобы 
остальные жили тихо и нейтрально, 
скрываясь за кухонной занавеской 
- «головой в песок». Но как только 
все начинают  понимать, что их 
обманывают коммунальщики, то 
крайними становятся не домоупра-
вы, а активисты дома, которым не 
то чтобы не помогали, а наоборот 
- страстно обвиняли в «неправиль-
ности» и «непонимании», чуть ли не 
уличали активистов в корысти.     

Брезжащие и равнодушные сводят 
на «нет» все усилия активистов. Не-
гатив таких элементов - это словно 
заслон положительному, который 
помогает людям вороватым осу-

ществлять свои планы в отношении 
всех жильцов многоквартирного 
дома. Естественно, судя по отзывам, 
у некоторых активистов советов до-
мов от такой равнодушной  позиции 
большинства просто опускаются 
руки. 

Небольшой пример. Один из 
жильцов жалуется, что в их подъ-
езде сняли раму. Вот уже сколько 
времени он наблюдает, что раму 
назад никто не несет, в том числе до-
моуправление. Ну, чем не эпизод из 
«Мертвых душ» пустого разговора 
мужичков по поводу отваливающе-
гося колеса брички? 

Союз собственников и нани-
мателей жилья Марий Эл всегда 
готов помогать активистам и под-
держивать их работу в любом 
многоквартирном доме. Остальным 
хотелось бы сказать – не хотите или 
не понимаете, то хотя бы просто не 
мешайте людям, которые  делают за 
вас очень сложную и ответственную 
работу. 

И помните, самые тяжкие престу-
пления в этом мире совершались 
с помощью равнодушных и непо-
нимающих. Такие люди, они как бы 
вроде «правильные» - никуда не 
лезут, не мешают совершать престу-
пления, покладисто соглашаются с 
воровством и хамством, не перечат 
чиновникам. 

Яркий пример результата челове-
ческой пассивности – сегодняшняя 
Украина, когда большинство хотело 
отсидеться на кухне, наивно уверо-
вав, что беда обойдет их стороной. 
Молчащие и равнодушные – это ком-
фортные условия для развала любого 
государства, воровства общественно-
го достояния и даже захвата власти 
через насилие или фальсификации 
«волеизъявления» на выборах. Так 
что начните с себя: проснитесь, оду-
майтесь, остановите взорвавшегося 
наглеца и разбудите своего соседа. 
Помните, ваш дом – это ваша кре-
пость! Но если в ней, пуская слюну, 
спят защитники, то «мамаево» войско 
непременно этим воспользуется.   

 Таджидин ИСЛАМОВ,
Председатель Союза собственников 

и нанимателей жилья 
Республики Марий Эл   
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- Сергей Иванович, насколько 
все-таки сложная и опасная 
ситуацию складывается на юго-
востоке Украины, а теперь уже 
– провозглашенной Новорос-
сии. Сложная,  даже не сточки 
зрения гуманитарной катастро-
фы, этот факт общепризнан и 
неоспорим, а именно с  точки 
зрения глобальной геополити-
ческой раскладки? 

- Дело в том, что нанесение бомбо-
вых ударов по Донецку и Луганску, с 
военной точки зрения, бессмысленно. 
Цели, которые преследуют кукловоды 
киевских марионеток этими дей-
ствиями, с моей точки зрения, лежат 
не в военной или экономической 
плоскости. Цель их не ликвидация 
конкретных лиц (хотя гибнут мирные 
жители – и это уже чудовищно!) или 
объектов, не нанесение экономиче-
ского ущерба. Цель их разжечь вза-
имную ненависть, породить конфликт 
на уровне подсознания. 

Американцам не выгодна победа 
одной из сторон в конфликте, будь-то 
это киевская хунта или сепаратисты 
Юго-востока. 

Им нужно постоянно тлеющий 
конфликт, позволяющий усиливать 
свое политическое и экономическое 
присутствие в регионе. 

В определенный момент это логично 
приведет к возникновению там во-
енных баз НАТО и США.

По одной из версий, крымские со-
бытия спровоцировал перехват ГРУ 
информации о подготовке соглаше-
ний о размещении на полуострове 
4 военных баз НАТО и США. И срок 
подписания договоров был наме-
чен на 1 мая 2014 г. В пользу этой 
версии говорят и утечки из заказов 
Пентагона на ремонтные работы 
для обеспечения размещения своих 

СЕРГЕЙ КУЧЕРОВ: 

МИР БЫСТРО ЗАБЫВАЕТ 
О СЛАБЫХ И НЕУВЕРЕННЫХ

Непризнание новых республик Новороссии – удар по всему 
русскому миру, так полагает Сопредседатель Собора Русского 
Народа Сергей КУЧЕРОВ. В федеральных СМИ он неоднократно 
высказал свою позицию о необходимости срочного признания 
Российской Федерацией республик Юго-востока Украины. За 
последнее время ситуация там еще более обострилась. Киев 
стал применять в Донецкой и Луганской областях бомбарди-
ровочную авиацию. Ситуация стала какой-то дикой. Тем не 
менее, в России почему-то все менее и менее вспоминают о 
своих первоначальных оценках ситуации там. Демонстрация 
по российским телеканалам происходящей там трагедии – этого 
явно недостаточно. Мы попросили прокомментировать ситуа-
цию самого Сергея Ивановича КУЧЕРОВА.

служб в городах Крыма, поиск под-
рядчиков на которые начался еще в 
конце 2013 г.

В этом случае, геополитическим, 
геоэкономическим интересам России, 
а точнее определенным, в первую 
очередь экономическим структурам, 
был бы нанесен сокрушительный 
удар.

И часть группировок, кормящихся 
на России, провела, в тихую, блестя-
щую операцию по «возврату Крыма 
на Родину». По слухам, круг «своих» 
был так узок, что большая часть рос-
сийской политической и экономиче-
ской элиты оказалась не при делах.

Мы приветствуем крымскую опе-
рацию, считая, что в ней совпали 
интересы правящей группы России и 
интересы подавляющей части обще-
ства, выступающей, на уровне под-
сознания, за сильную, независимую 
страну.

В вопросе Новороссии и Мало-
россии (то есть 8-12 регионов Юго-
востока Украины), интересы правя-
щих экономических кланов и инте-
ресы сил, стоящих за укреплении 
позиций Русского мира, с моей точки 
зрения, расходятся.

Поддержка, существующих сил, 
выступающих за независимость или 
тем более включение этих регионов в 
состав РФ, для российских правящих 
экономических кланов невозможна.

Ориентированным десятилетиями 
на врастание в мировое сообщество 
элитам России невозможно отказаться 
от целей, которые они ставили с 80-х 
годов. Это нарушит, для большинства 
из них, установившийся порядок, вы-
бьет из-под них точки опоры.

В этой ситуации, только воля узко-
го круга лиц, взявших на себя от-
ветственность, и заставивших «себя 
уважать», может изменить ситуацию. 

Но, я такого «круга лиц» не вижу.
Национальным силам, ориентиро-

ванным на усиление позиций Русской 
цивилизации, наоборот, объедине-
ние с близким по менталитету населе-
нием этих регионов, даст уверенность 
в своих силах.

Политика поджатия хвоста не при-
ведет не чему хорошему.

Появление «русской зоны не-
стабильности» будет выматывать 
Россию, порождать социальные и 
экономические проблемы, нанесет 
ущерб русскому сознанию, будет его 
ломать. И рано или поздно, все это 
придет на земли России. 

Верхушка это понимает, но сделать 
ничего не может и ищет выход в тупи-
ке псевдо политических мер.

Только жесткая поддержка нарож-
дающейся новой государственности 
на руинах Украины, вплоть до объ-
явления этого жизненной необходи-
мость, зоной ответственности Россий-
ской Федерации, позволит пресечь 
запущенный механизм разрушения 
нашего мира.

Другова выхода не будет. Или 
борьба за свои права или медленное 
сползание в никуда.

- Сергей Иванович, как мы 
все понимаем, на карте быв-
шей большой России все-таки 
появились де-факто два но-
вых народных государства 
– Донецкая Народная респу-
блика и Луганская Народная 
республика. Факт исключи-
тельный, поскольку впервые 
за многие-многие годы, если 
не века русский народ сумел 
самоорганизоваться и создать 
по-настоящему народные госу-

дарства, способные защищать 
свою свободу и самостоятель-
ность. Как вы прокомментируе-
те именно это событие?

- Украина в том виде, в каком мы 
ее знаем сегодня, есть искусственное 
образование и отцами этого образо-
вания были большевики. Исходя из 
своих идеологических и политиче-
ских соображений, они в двадцатых 
годах ХХ века слепили новую со-
юзную республику из трех частей: 
собственно Украины, Малороссии и 
Новороссии. Делали это большевики 
с единственной целью – удержать в 
составе Советского Союза Украину. 
Сегодня уже всем стало очевидно, что 
в современной Украине, которая, бу-
дем реалистами, уже не существует 
в прежнем виде, живет два народа с 
противоположными цивилизацион-
ными векторами. Один народ – это 
представители бывшей Червоной 
Руси, Галичины, и другой народ - 
русские и малороссы. Галичане в 
течение нескольких веков подвер-
гавшиеся духовному и цивилизаци-

онному геноциду Западной Европы 
превратились в то, что мы сейчас с 
удивлением и болью наблюдаем. 
Они тяготеют к Западу. Драматизм 
этого странного народа заключается 
в том, что ни частью Запада, ни строго 
западным народом они никогда не 
будут. Так и останутся в пограничном 
состоянии на границе двух цивили-
заций, раздираемые собственной 
культурной несостоятельностью и 
ненавистью к России. Пройдет ли 
когда-нибудь эта болезнь в прошлом 
русских людей? Не знаю, но в любом 
случае их историческая участь се-
годня – это прислуживание Западу 
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и Западной цивилизации. Русские и 
малороссы остаются в поле русского 
мира, никогда его не покидали и, судя 
по решительной борьбе, которую 
они ведут именно, как часть русского 
мира и цивилизации, никогда его не 
покинут.

Те области, которые сегодня ли-
дерами русского сопротивления 
названы Новороссией, всегда так и 
назывались. Новороссию создавал 
неустанными трудами знаменитый 
наш полководец Потемкин. Города 
Николаев, Днепропетровск (Екате-
ринослав), Мариуполь и т.д. – все 
они произведения светлейшего князя. 
Поэтому возникновение, пусть в бли-
жайшем будущем Новороссии – это 
лишь восстановление исторической 
правды. И Украине обижаться здесь 
не на кого и не на что. Эти земли 
никогда не были Украиной, а сама 
Украина просто входит в свои преж-
ние границы, не более того.

Удивительно и интересно то, что 
на наших глазах делается большая 
история, восстанавливается спра-
ведливость, в том числе, культурная. 
Украине, точнее, Галичине, не по 
зубам великая русская культура, и 
русские люди, носители этой культу-
ры и языка, никогда не смогут втис-
нуться в местечковую маленькую и 
чисто бытовую культуру западенцев, 
героями которых являются негодяи и 
прислужники Запада. Для того, чтобы 
это произошло, русских людей надо 
лишить всего: не только языка, но и 
самой души, что абсолютно невоз-
можно. 

По большому счету, идет непре-
кращающаяся столетиями борьба 
двух антагонистичных по интересам 
цивилизаций. Русской и Европейской 
(или Западной или католическо-
протестантской, как хотите). У адап-
теров каждой, свое миропонимания, 
свой менталитет, свое целеполага-
ние. И сейчас нет механизма, кото-
рый мог бы сдерживать их в одной 
«дружной семье». Поэтому, раздел, 
так называемой Украины, естестве-
нен и неизбежен. 

Есть еще одна сторона. Русской 
цивилизации, чтобы, сохранить свою 
самобытность, нужна самодостаточ-
ность. Прежде всего - экономическая. 
Считается, что при нынешнем уровне 
экономического развития, для этого 
необходим рынок порядка 200 млн. 
человек. В Таможенном союзе по-
рядка 170 млн. Добавления 20 млн. 
жителей Новороссии (8-12 областей, 
сейчас входящих в Украинскую ре-
спублику) даст приближение к необ-
ходимому. Причем для этого не надо 
единого государства, достаточно 

внутренне прочного союза родствен-
ных государственных образований. 
Добавьте, к этому единый произ-
водственный комплекс, созданный 
нашими отцами. Так, что включение 
в орбиту Русского мира, с центром 
в России, Новороссии, да и Мало-
россии, есть естественный, необхо-
димый для нас, и, по большому счету, 
исторически справедливый процесс. 
А конфликты с чуждым нам европей-
ским (западным) миром были, есть и 
будут. Закончиться они могут только 
поглощением (гибелью) одной из 
сторон. Такова логика существования 
цивилизаций.

- Сергей Иванович, есть поли-
тическая и правовая проблема, 
связанная с признанием этих 
республик. Де-юре, повстан-
цы на юго-востоке захватили 
власть силой. Сможет ли Рос-
сия в этих условиях все-таки 
признать независимость этих 
республик?

-Главной преградой выступает За-
пад и США, которые упорно пресле-
дуют свои цели. Но нужно поменьше 
обращать внимания на Запад. Пле-
вать на него. Они ничего не смогут 
сделать с Россией. Кишка тонка. 
Можно понять президента России 
Владимира Владимировича Путина. 
Ему сейчас приходится трудно, он 
и так совершил подвиг, связанный с 
Крымом, поднявшись не только над 
своим либеральным окружением, но 
и над своим собственным прошлым. 
На него оказывается давление. Не 
секрет, что у ряда высших чиновни-

ков, есть крупные счета. Это наша 
действительность. И шантаж по пово-
ду их конфискации один из серьезных 
рычагов воздействия на политику 
нынешнего российского государства.

Но я думаю, что признание или 
непризнание – это издержки не 
сколько международного права, 
сколько информационной и психо-
логической войны. А реальность ведь 
простая. В Киеве произошел насиль-
ственный переворот. Революцией 
это назвать нельзя, поскольку власть 
сохранилась у той же самой клики, 
которая правила Украиной многие 
годы. Переворот абсолютно неза-
конный, признает это Запад или нет. 
Незаконными и выборы президента 
Украины, невозможные в принципе в 
этой ситуации. А раз переворот пре-
ступный, то русские области Украины 
имеют полное право самостоятельно 
определять свою судьбу, не огляды-
ваясь на преступников, засевших в 
Киеве. Действия сопротивления в 
Новороссии – есть следствие пре-
ступления, совершенного в Киеве. 
И с исторической, национальной и 
культурной точки зрения эти действия 
совершенно правомерны и даже жиз-
ненно необходимы. 

Я убежден в победе людей, по 
менталитету, по духу, принадлежа-
щих Русской цивилизации. Иначе у 
них не будет ни будущего, ни самой 
жизни, поскольку жить в бендеров-
ской душной стране, которая будет 
обычной ничтожной приживалкой и 
прислужницей Запада, они не смогут. 

Признание законности их борьбы 

и их прав является историческим 
долгом России и русских людей, обя-
занности власти Российской федера-
ции, поскольку именно русские воины 
в Новороссии защищают сегодня весь 
русский мир, всю русскую цивилиза-
цию. Непризнание же этих республик 
будет расценено рано или поздно как 
предательство и станет чудовищным 
ударом по всему русскому миру и 
русской цивилизации. 

Мы не имеем никакого права это 
допустить. 

Этот вопрос сейчас зависит только 
от решения президента. Он получил 
резкое увеличение рейтинга на опе-
рации «Крым». И его уступки своему 
своекорыстному, либеральному 
окружению, требующему не сориться 
с «западными бандитами» не будут 
прощены русским народом.

Необходимо помочь руководству 
Новороссии построить свою госу-
дарственность, создать свою армию, 
помочь наладить экономику, включить 
ее предприятия в российскую эко-
номическую сферу. Выгода от этого 
для России будет существенная. Вы-
года экономическая, политическая. 
А главное, духовная. 

В конце концов, поражение респу-
бликанцев в Испании, политически 
и экономически усилило Германию 
и привело через 3 года к мировой 
войне.

Мир уважает сильных и наглых.
Мир быстро забывает о слабых и 

неуверенных.

Общие потери карателей:
- Потери карателей - 2638 человек 
(убитых, раненых, пленных);
 из них: 1080 экстремистов «Правого 
сектора», вошедших в состав нацио-
нальной гвардии, а также потери среди 
самих военнослужащих Национальной 
гвардии Украины. 29 мая был убит под 
Славянском начальник Управления бое-
вой подготовки Национальной гвардии 
генерал-майор Сергей Кульчицкий.
- 720 украинских наемников Коло-
мойского (спецбатальоны украинских 
наемников Коломойского «Днепр», 
«Донбасс» и «Азов»). В Мариуполе 
убиты руководители наемников Ко-
ломойского - Демиденко и Береза. 
- 100 сотрудников СБУ Украины 
(Сумская «Альфа» полностью уни-
чтожена, Киевская, Полтавская, 
Тернопольская, Ивано-Франковская, 
Львовская, Ровенская, Луцкая, Во-
лынская, Винницкая, Житомирская 
«Альфа» понесли большие потери;

СВОДКА ОБСТАНОВКИ В ДОНЕЦКОЙ 
И ЛУГАНСКОЙ НАРОДНЫХ 

РЕСПУБЛИКАХ К 18 ИЮНЯ  2014 Г.
- 125 иностранных наемников: 
- польская ЧВК «ASBS Othago» поте-
ряла 21 человек;
- американская ЧВК «Грейстоун» - 29 
чел., 
- американская ЧВК «Асаdemi» (до 2009 
года известна как Blackwater) - 70 чел.
-  снайперы-женщины из Прибалтики - 
убито 5 человек;

Безвозвратные потери:
- 80 военнослужащих из 95-й аэромо-
бильной Житомирской бригады;
- 75 военнослужащих из 25-й аэромо-
бильной Днепропетровской бригады;
- 15 военнослужащих из 93-й меха-
низированной бригады (с.Черкасское, 
Новомосковский район Днепропетров-
ской области);
- 50 военнослужащих из Луганского 
пограничного отряда;
- 25 военнослужащих из 16-й бригады 
армейской авиации (г.Броды Львов-
ской области);

-10 военнослужащих из 831 бригады 
тактической авиации (г.Миргород 
Полтавской области);
- 25 сотрудников из ЦРУ и ФБР (13 - 
убито, 12 - ранено)
- 37 сотрудников СБУ и МВД Украины;
- 34 пилотов самолетов и вертолетов.

Уничтожено техники:
- 1 самолет-разведчик АН-30Б;
- 1 транспортно-десантный самолет 
Ил-76;
- 4 самолета Су-25; 2 самолета Су-24;
- 6 самолетов-беспилотников;
- 14 боевых вертолетов («Ми-24», 
«Ми-17» и «Ми-8»);
- 12 танков Т-64;
- 4 американских автомобиля «Хам-
мер»;  
- 7 автомобиля Газ-66;
- 12 автомобилей «Урал»;
- 16 автомобилей «Камаз»; 
- 2 САУ «Нона»;
- 3 гаубицы Д-30;  19 БМД;  32 БТР.

Материал подготовлен и предоставлен
по линии Славянского Движения

(Садков В.Ю. - заместитель Председателя 
«Союза офицеров России», 

Член Президиума МСОО «Всеславянский Собор» 
и Славянского комитета России).
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Наша Родина сказочно бога-
та. Ограбление ее так называе-
мой «элитой» в течение двух с 
половиной десятков лет так и 
не подняло народ на защиту 
всего того, что было создано 
руками наших предков. Того, 
что оплачено миллионами 
жизней наших отцов, матерей 
отстоявших наше право на зем-
лю, национальные богатства и 
свою независимость. Так кто же 
сегодня правит бал, кто хозяин 
этих несметных богатств?

Кто обогащается за счет нас? Это 
всего лишь 1% населения! Точнее, 
около 400 так называемых семей, 
а попросту мафиозных кланов, за-
хвативших то, что по праву рождения 
и в соответствии с Конституцией РФ 
принадлежит всем гражданам России. 
В списке «Форбс» вы найдете 111 
фамилий российских миллиардеров, 
которые продолжают разграбление 
страны,  подрывая ее экономику и 

ЗА НАЦИОНАЛИЗАЦИЮ 
СТРАТЕГИЧЕСКИХ РЕСУРСОВ  

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ОТМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ. 
НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ СТРАТЕГИЧЕСКИХ РЕСУРСОВ НЕИЗБЕЖНА!

обороноспособность.
Наш терпеливый на-

род, героически пре-
одолевая трудности 
бытия, просто пыта-
ется выжить, не имея 
практически никаких 
возможностей улуч-
шить свою судьбу. По-
ражает пронизавшая 
всю страну депрессия, 
степень уныния, без-
надёжности и неверия, 
господствующая среди 
населения при изо-
билии контрастов и 
разнообразия. Нашу 
страну по праву мож-
но назвать «полем чу-
дес». Примером того, 
как руководство стран, 
используя природные 
ресурсы в интересах 
своего народа может 
обеспечивать без-
бедную жизнь и высо-
чайшие социальные 
гарантии всем своим 
гражданам этих стран 
предостаточно. Одной 
из таких стран была 

Ливия, обеспечившая гражданам:
• пособие по безработице – 730 

дол. США;
• зарплату медсестры –1000 дол. 

США;
• новобрачным на покупку кварти-

ры – 64000 дол. США;
• ипотека и кредиты – беспроцент-

ные;
• единовременное пособие на от-

крытие частного бизнеса – 20000 
дол. США;

• образование и медицину – бес-
платные;

• жилищно-коммунальные услуги – 
за счёт государства;

• за подделку лекарств – смертная 
казнь.

Как вернуть отобранное, укра-
денное, поделенное, присвоенное 
небольшой кучкой «ловких» людей?

Пессимисты считают ситуацию без-
выходной, от них мы слышим: «Ничего 
не получится, они, (собственники при-
своенного) очень сильны, у них деньги 

и СМИ… Даже сам президент на их 
стороне». Ничего подобного! Пре-
зидент Путин, судя по его последним 
практическим шагам навстречу всему 
российскому народу, переосмыслива-
ет эту проблему. Он сделал много для 
того, чтобы вернуть государству стра-
тегические высоты в экономике, отбро-
сить западных «сопереживателей» от 
лакомых отраслей и производств.  

Мы считаем - выход есть. Пример 
тому Крым, где народ через референ-
дум отстоял свое право на воссоеди-
нение со своей Родиной - Россией. По-
этому наша задача - это проведение 
референдума по ключевым жизненно 
важным для страны вопросам.

Вопрос национализации и депри-
ватизации стратегических ресурсов 
страны - один из ключевых вопросов 
развития российского общества. Про-
водимая с 90-х годов приватизация 
общенародной собственности при-
знается подавляющим большинством 
населения страны как грабительская 

В основу создания Движения легли 
материалы научно - практической 
Конференции от 14 февраля 2014 
года и круглого стола, состоявшегося 
в рамках Московского Экономиче-
ского Форума 27 марта 2014 года. 
Членами Оргкомитета по проведению 
Учредительного Собрания обобщены 
предложения участников прошед-
ших мероприятий, отзывы экспертов 
и политических деятелей, которые 
использованы при составлении про-
граммных документов и опреде-
лении основных задач Движения:
- Возврат гражданам страны пра-
ва владеть и распоряжаться на-
циональным достоянием страны;
- Национализация и деприватизация 
стратегических ресурсов страны и 
отраслей экономики, обеспечиваю-
щих ее национальную безопасность;
- Обеспечение контроля со стороны 
российского общества по использо-
ванию национального достояния в ин-
тересах граждан страны с созданием 

Региональное отделение Движения 
«ЗА НАЦИОНАЛИЗАЦИЮ СТРАТЕГИЧЕ-
СКИХ РЕСУРСОВ» в Республике Марий 
Эл возглавляет член партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ  Александр ПЕРМИКИН.  

и подрывающая основу государства. 
Кардинальное изменение ситуации 
в проводимой приватизации обще-
народной собственности, а именно 
ее прекращение и дальнейший пере-
смотр возможен лишь при консолида-
ции всего общества. Началом такой 
консолидации послужило создание 
Общероссийского общественного 
движения «ЗА НАЦИОНАЛИЗАЦИЮ 
СТРАТЕГИЧЕСКИХ РЕСУРСОВ»

экологически чистой среды обитания.
На заседании общего собрания 

учредителей Общероссийского обще-
ственного движения, участниками при-
няты программные документы и Устав 
Движения, избраны руководящие 
органы, решено начать процесс фор-
мирования региональных отделений 
и подготовку документов для государ-
ственной регистрации Движения.


